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En Bogotá, D. C., Sede Constitucional del Congreso 
de la República, el día miércoles 7 de septiembre de 
2016, abriendo el registro a las 2:13 p. m., e iniciando 
a las 2:46 p. m., se reunieron en el Salón Elíptico del 
Capitolio Nacional, los honorables Representantes que 

con el mandato legal.
El señor Presidente de la Corporación, dispuso que 

los honorables Representantes se registraran por el sis-

quórum reglamentario, petición que fue cumplida, con 
el siguiente resultado:

Resultados individuales

Participante Asiento Entrada Salida
Presente Aída Merlano Rebolledo 0015L 02:58:00 p. m. -

Albeiro Vanegas Osorio 0036R 02:55:39 p. m. -
Alexánder García Rodríguez 0018L 03:19:20 p. m. -
Alfredo Ape Cuello Baute 0004L 03:12:47 p. m. -
Alfredo Guillermo Molina Triana 0023R 03:55:59 p. m. -
Alfredo Rafael Deluque Zuleta 0035L 03:05:10 p. m. -
Alirio Uribe Muñoz 0084R 02:29:24 p. m. -
Alonso José del Río Cabarcas 0034R 02:23:19 p. m. -
Álvaro Gustavo Rosado Aragón 0088 03:17:52 p. m. -
Álvaro Hernán Prada Artunduaga 0045L 02:20:55 p. m. -
Álvaro López Gil 0003L 02:38:47 p. m. -
Andrés Felipe Villamizar Ortiz 0062R 04:25:52 p. m. -
Ángel María Gaitán Pulido 0074R 04:30:27 p. m. -

Participante Asiento Entrada Salida
Ángela María Robledo Gómez 0086R 02:35:59 p. m. -
Angélica Lisbeth Lozano Correa 0084L 03:39:23 p. m. -
Ángelo Antonio Villamil Benavides 0064L 02:24:54 p. m. -
Antenor Durán Carrillo 0091R 04:40:12 p. m. -
Antonio Restrepo Salazar 0051R 03:40:28 p. m. -
Argenis Velásquez Ramírez 0065 02:14:33 p. m. -
Armando Antonio Zabaraín D’Arce 0006L 02:56:37 p. m. -
Arturo Yepes Alzate 0003R 02:14:09 p. m. -
Atilano Alonso Giraldo Arboleda 0051L 03:51:34 p. m. -
Bayardo Betancourt Pérez 0078R 02:35:53 p. m. -
Bérner León Zambrano Eraso 0019R 03:45:20 p. m. -
Candelaria Patricia Rojas Vergara 0090L 03:36:50 p. m. -
Carlos Abraham Jiménez López 0050L 03:45:21 p. m. -
Carlos Alberto Cuenca Chaux 0047L 03:47:18 p. m. -
Carlos Alberto Cuero Valencia 0043L 02:26:27 p. m. -
Carlos Arturo Correa Mojica 0031L 03:05:53 p. m. -
Carlos Eduardo Guevara Villabón 0080R 03:42:49 p. m. -
Carlos Édward Osorio Aguiar 0028R 04:06:11 p. m. -
Carlos Germán Navas Talero 0083R 02:34:12 p. m.
Carlos Julio Bonilla Soto 0059L 02:39:28 p. m. -
Christian José Moreno Villamizar 0022R 02:52:52 p. m. -
Ciro Alejandro Ramírez Cortés 0039L 02:18:06 p. m. -
Ciro Fernández Núñez 0057L 04:03:47 p. m. -
Crisanto Pizo Mazabuel 0108L 04:13:06 p. m. -
Cristóbal Rodríguez Hernández 0029L 03:49:26 p. m. -
David Alejandro Barguil Assís 0005L 03:18:04 p. m. -
Diego Patiño Amariles 0071R 02:32:30 p. m. -
Diela Liliana Benavides Solarte 0006R 02:56:49 p. m. -
Édgar A. Cipriano Moreno 0097L 02:18:00 p. m. -
Éduard Luis Benjumea Moreno 0063L 02:52:38 p. m. -
Eduardo Alfonso Crissien Borrero 0036L 02:33:02 p. m. -
Eduardo Diazgranados Abadía 0034L 03:44:08 p. m. -
Eduardo José Tous de la Ossa 0024L 03:29:09 p. m. -
Édward David Rodríguez Rodríguez 0100L 03:33:43 p. m. -
Efraín Antonio Torres Monsalvo 0031R 03:03:59 p. m. -
Élbert Díaz Lozano 0029R 03:09:15 p. m. -
Elda Lucy Contento Sanz 0021R 03:16:19 p. m. -
Eloy Chichi Quintero Romero 0049L 03:45:26 p. m. -
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Participante Asiento Entrada Salida
Esperanza María Pinzón de Jiménez 0100R 03:14:43 p. m. -
Fabián Gerardo Castillo Suárez 0050R 04:15:28 p. m. -
Fabio Alonso Arroyave Botero 0054L 03:33:57 p. m. -
Fabio Raúl Amín Sáleme 0053L 03:12:59 p. m. -
Fernando de La Peña Márquez 0078L 02:26:50 p. m. -
Fernando Sierra Ramos 0042R 02:26:19 p. m. -
Flora Perdomo Andrade 0055L 02:41:11 p. m. -
Franklin Lozano de la Ossa 0079R 04:11:13 p. m. -
Fredy Antonio Anaya Martínez 0079L 02:14:11 p. m. -
Germán Alcides Blanco Álvarez 0014 02:48:22 p. m. -
Germán B. Carlosama López 0091L 03:37:34 p. m. -
Gloria Betty Zorro Africano 0057R 03:59:37 p. m. -
Guillermina Bravo Montaño 0060L 03:33:37 p. m. -
Harry Giovanny González García 0082L 02:51:42 p. m. -
Héctor Javier Osorio Botello 0017R 03:37:07 p. m. -
Heriberto Sanabria Astudillo 0016L 02:29:28 p. m. -
Hernán Penagos Giraldo 0025 03:31:48 p. m. -
Hernán Sinisterra Valencia 0062L 03:19:22 p. m. -
Hugo Hernán González Medina 0032R 03:19:55 p. m. -
Humphrey Roa Sarmiento 0001R 03:26:22 p. m. -
Inés Cecilia López Flórez 0002R 02:27:27 p. m. -
Inti Raúl Asprilla Reyes 0085L 02:52:28 p. m. -
Iván Darío Agudelo Zapata 0071L 03:04:48 p. m. -
Jack Housni Jaller 0053R 03:39:03 p. m. -
Jaime Armando Yépez Martínez 0102 02:14:31 p. m. -
Jaime Enrique Serrano Pérez 0066 03:28:20 p. m. -
Jair Arango Torres 0052L 04:05:06 p. m. -
Jairo Enrique Castiblanco Parra 0020R 03:14:43 p. m. -
John Jairo Cárdenas Morán 0017L 03:42:44 p. m. -
John Jairo Roldán Avendaño 0067R 03:40:12 p. m. -
Jorge Camilo Abril Tarache 0064R 02:21:57 p. m. -
Jorge Eliécer Tamayo Marulanda 0030L 03:10:34 p. m. -
Jorge Enrique Rozo Rodríguez 0109R 03:47:53 p. m. -
José Bernardo Flórez Asprilla 0028L 03:03:50 p. m. -
José Carlos Mizger Pacheco 0090R 02:28:15 p. m. -
José Élver Hernández Casas 0011R 04:28:33 p. m. -
José Ignacio Mesa Betancour 0109L 04:23:11 p. m. -
José Luis Pérez Oyuela 0047R 03:51:51 p. m. -
José Neftalí Santos Ramírez 0069R 03:11:35 p. m. -
Juan Carlos García Gómez 0010L 02:55:19 p. m. -
Juan Carlos Rivera Peña 0095L 02:22:41 p. m. -
Juan Felipe Lemos Uribe 0026 03:55:56 p. m. -
Julián Bedoya Pulgarín 0081L 02:41:14 p. m. -
Julio Eugenio Gallardo Archbold 0048R 03:08:11 p. m. -
Kelyn Johana González Duarte 0076R 04:33:08 p. m. -
León Darío Ramírez Valencia 0020L 02:50:33 p. m. -
Leopoldo Suárez Melo 0069L 04:07:00 p. m. -
Lina María Barrera Rueda 0005R 02:50:15 p. m. -
Luciano Grisales Londoño 0061L 02:57:41 p. m. -
Luis Eduardo Díaz Granados Torres 0058 03:43:28 p. m. -
Luis Fernando Urrego Carvajal 0002L 02:45:11 p. m. -
Luis Horacio Gallón Arango 0010R 02:24:41 p. m. -
Luz Adriana Moreno Marmolejo 0016R 03:48:13 p. m. -
Marco Sergio Rodríguez Merchán 0068L 04:07:21 p. m. -
Marcos Yohan Díaz Barrera 0039R 02:51:48 p. m. -
María Eugenia Triana Vargas 0101 02:15:34 p. m. -
María Fernanda Cabal Molina 0044 03:34:07 p. m. -
María Regina Zuluaga Henao 0043R 03:49:33 p. m. -
Mario Alberto Castaño Pérez 0077L 03:42:07 p. m. -
Martha Patricia Villalba Hodwalker 0022L 02:22:26 p. m. -
Mauricio Salazar Peláez 0001L 03:30:59 p. m. -
Miguel Ángel Barreto Castillo 0011L 03:13:44 p. m. -
Miguel Ángel Pinto Hernández 0103 03:34:39 p. m. -
Nancy Denise Castillo García 0059R 02:19:33 p. m. -
Neftalí Correa Díaz 0068R 04:01:18 p. m. -
Nery Oros Ortiz 0019L 03:00:18 p. m. -

Participante Asiento Entrada Salida
Nicolás Daniel Guerrero Montaño 0027R 02:51:55 p. m. -
Nilton Córdoba Manyoma 0082R 02:59:35 p. m.
Norbey Marulanda Muñoz 0063R 02:39:08 p. m. -
Olga Lucía Velásquez Nieto 0055R 03:42:55 p. m. -
Orlando A. Guerra de la Rosa 0008L 03:38:32 p. m. -
Orlando Alfonso Clavijo Clavijo 0008R 02:17:26 p. m. -
Óscar Darío Pérez Pineda 0032L 03:33:24 p. m. -
Óscar de Jesús Hurtado Pérez 0076L 03:15:06 p. m.
Óscar Fernando Bravo Realpe 0012 02:24:34 p. m. -
Óscar Hernán Sánchez León 0072L 03:07:52 p. m. -
Pedrito Tomás Pereira Caballero 0015R 02:22:42 p. m. -
Pedro Jesús Orjuela Gómez 0108R 03:30:49 p. m. -
Pierre Eugenio García Jacquier 0045R 03:59:38 p. m. -
Rafael Eduardo Paláu Salazar 0030R 02:48:34 p. m. -
Rafael Elizalde Gómez 0080L 04:02:42 p. m. -
Rafael Romero Piñeros 0072R 03:00:04 p. m. -
Raymundo Elías Méndez Bechara 0035R 03:47:01 p. m. -
Rodrigo Lara Restrepo 0048L 03:58:34 p. m. -
Rubén Darío Molano Piñeros 0037L 02:39:57 p. m. -
Samuel Alejandro Hoyos Mejía 0041R 02:21:51 p. m. -
Sandra Liliana Ortiz Nova 0087R 03:28:46 p. m. -
Santiago Valencia González 0038R 02:34:41 p. m. -
Sara Elena Piedrahíta Lyons 0021L 02:33:33 p. m.
Silvio José Carrasquilla Torres 0074L 02:20:29 p. m. -
Tatiana Cabello Flórez 0042L 04:26:08 p. m. -
Telésforo Pedraza Ortega 0007L 02:31:26 p. m. -
Víctor Javier Correa Vélez 0083L 02:31:57 p. m. -
Wilmer Ramiro Carrillo Mendoza 0027L 03:41:41 p. m. -
Wilson Córdoba Mena 0037R 03:56:02 p. m.

Ausente Alejandro Carlos Chacón Camargo 0077R - -
Ana Cristina Paz Cardona 0086L - -
Ana Paola Agudelo García 0060R(2) - -
Atril 1 0104 - -
Atril 2 0105 - -
Ciro Antonio Rodríguez Pinzón 0007R - -
Clara Leticia Rojas González 0061R - -
Didier Burgos Ramírez 0023L - -
Édgar Alfonso Gómez Román 0067L - -
Federico E. Hoyos Salazar 0041L - -
Hernando José Padauí Álvarez 0052R - -
Jaime Buenahora Febres 0033R - -
Jaime Felipe Lozada Polanco 0004R - -
Jhon Eduardo Molina Figueredo 0089R - -
José Edilberto Caicedo Sastoque 0018R
Karen Violette Cure Corcione 0049R - -
Margarita María Restrepo Arango 0038L - -
Marta Cecilia Curi Osorio 0024R - -
Mauricio Gómez Amín 0054R - -
Nicolás A. Echeverry Alvarán 0095R - -
Óscar Ospina Quintero 0085R - -
Presidente 0081R - -
Primer Vice 0033L - -
Relator 0106R - -
Secretario 0107 - -
Segundo Vice 0087L - -
Subsecretaria 0106L - -

Registro manual:

Gómez Román Édgar Alfonso

Lozada Polanco Jaime Felipe

Rodríguez Pinzón Ciro Antonio.

Total Representantes que se registraron manualmente: 
Tres (03)

Representantes que no asistieron - con excusa:
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Agudelo García Ana Paola 
Buenahora Febres Jaime
Chacón Camargo Alejandro Carlos 
Cure Corcione Karen Violette
Curi Osorio Marta Cecilia
Echeverry Alvarán Nicolás Albeiro
Gómez Amín Mauricio
Hoyos Salazar Federico
Molina Figueredo Jhon Eduardo 
Ospina Quintero Óscar
Paz Cardona Ana Cristina
Restrepo Arango Margarita María
Rojas González Clara Leticia. 
Total Representantes con excusa: Trece (13)
Representantes que no asistieron - sin excusa:
Burgos Ramírez Dídier
Caicedo Sastoque José Edilberto
Padauí Álvarez Hernando José.
Total Representantes sin excusa: Tres (03)
Excusas de los Representantes
Ana Paola Agudelo García
Alejandro Carlos Chacón Camargo
Nicolás Albeiro Echeverry Alvarán
Mauricio Gómez Amín
Federico Hoyos Salazar
John Eduardo Molina Figueredo
Óscar Ospina Quintero
María Margarita Restrepo Arango
Clara Leticia Rojas González.
Los documentos originales de las incapacidades 

reposan en la Subsecretaría General de la honorable 
Cámara de Representantes.

RESOLUCIÓN NÚMERO MD-2187 DE 2016
(septiembre 6)

por la ual se autoriza la inasisten ia usti ada 
 a una honorable Representante a la Cámara.

La Mesa Directiva de la Cámara de Representantes, 
en uso de sus facultades legales y en especial las que le 

CONSIDERANDO:
Que el artículo 90 de la Ley 5ª de 1992, -De las ex-

ausencia de los Congresistas a las Sesiones además del 
caso fortuito, fuerza mayor en los siguientes eventos:” 
numeral 3: La autorización expresada por la Mesa Di-
rectiva o el Presidente de la respectiva Corporación, en 
los casos indicados en el presente Reglamento”.

Que la Representante a la Cámara, doctora Ana Paola 

de 2016, solicita ante el Presidente de la Corporación, 
autorizar su inasistencia a la sesiones de la corporación 

convocadas para el día siete (7) de septiembre de la 
presente anualidad, en razón a su participación en una 
serie de eventos organizados por la colonia de colombia-
nos residentes en España con el propósito de coordinar 
la campaña por el Sí en el plebiscito que refrendará el 
acuerdo de paz.

Que conforme a lo anterior, la Mesa Directiva auto-
riza a la Representante a la Cámara, doctora Ana Paola 
Agudelo García, para que se ausente con excusa válida 
de las sesiones de la corporación convocadas para el día 
siete (7) de septiembre de 2016.

Que en mérito de lo expuesto la Mesa Directiva de 
la Corporación,

RESUELVE:
Artículo 1°. Autorizar a la honorable Representante a 

la Cámara, doctora Ana Paola Agudelo García para que 
se ausente con excusa válida de las sesiones de la cor-
poración convocadas para el día siete (7) de septiembre 
de 2016, de conformidad con lo expuesto en la parte 
motiva de la presente resolución.

Parágrafo. La Secretaría General remitirá copia de 
la presente resolución a la Subsecretaría General y a 
la Comisión de Acreditación Documental de esta Cor-

inasistencia de la referida congresista.
Artículo 2°. La presente resolución rige a partir de 

la fecha de su expedición.
Comuníquese y cúmplase.
Dada en Bogotá, D. C., a 6 de septiembre de 2016.

RESOLUCIÓN NÚMERO MD-2140 DE 2016
(agosto 31)

por la ual se autoriza una omisi n o ial  
a un honorable Representante a la Cámara.

La Mesa Directiva de la Cámara de Representantes, 
en uso de sus facultades legales y en especial las que le 

CONSIDERANDO:
Que el numeral 8 del artículo 41 de la Ley 5ª de 1992, 

faculta a la Mesa Directiva de la Cámara de Representan-

fuera de la sede del Congreso siempre que no impliquen 
utilización de dineros del erario público.

Que el representante a la Cámara, doctor Alejandro 

31 de 2016, solicita ante el Presidente de la Corporación, 

cursada por la Fundación Konrad Adenauer a participar 
en el Programa de Estudios y Diálogos para políticos 
y expertos colombianos en el tema de la movilidad, a 
realizarse en Berlín, Alemania.
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Que la Mesa Directiva de la Corporación considera 

Cámara, doctor Alejandro Carlos Chacón Camargo para 
que asista al evento referido en el considerando anterior.

Que en mérito de lo expuesto,

RESUELVE:

y el diez (10) de septiembre de 2016, al Representante 
a la Cámara, doctor Alejandro Carlos Chacón Camargo 
para que atienda la invitación cursada por la Fundación 
Konrad Adenauer y participe en el Programa de Estudios 
y Diálogos para políticos y expertos colombianos en el 
tema de la movilidad, a realizarse en Stuttgart y Berlín, 
Alemania, de conformidad con lo expuesto en la parte 
motiva de la presente resolución.

Parágrafo. La asistencia por parte del honorable Re-
presentante comisionado no genera el reconocimiento 
y pago de pasajes aéreos, alojamiento, alimentación y 
viáticos, salvo el salario y las prestaciones sociales propias 
de su condición congresional y servirá de excusa válida 
por su inasistencia a las sesiones de la Corporación que 
se llegaren a convocar.

Artículo 2°. La presente resolución rige a partir de 
la fecha de su expedición.

Comuníquese y cúmplase.

Dada en Bogotá, D. C., a 31 de agosto de 2016.

RESOLUCIÓN NÚMERO MD-2186 DE 2016
(septiembre 6)

por la ual se autoriza la inasisten ia usti ada  
a un honorable Representante a la Cámara.

La Mesa Directiva de la Cámara de Representantes, 
en uso de sus facultades legales y en especial las que le 

CONSIDERANDO:

Que el artículo 90 de la Ley 5ª de 1992, -De las ex-

ausencia de los Congresistas a las Sesiones además del 
caso fortuito, fuerza mayor en los siguientes eventos:” 
numeral 3: La autorización expresada por la Mesa Di-
rectiva o el Presidente de la respectiva Corporación, en 
los casos indicados en el presente Reglamento”.

Que el Representante a la Cámara, doctor Nicolás 

septiembre 6 de 2016 solicita ante el Presidente de la 
Corporación, permiso para asistir a la Feria Expo Agro-
futuro, a realizarse en la ciudad de Medellín, Antioquia, 
del 7 al 9 de septiembre del año en curso.

Que conforme a lo anterior, la Mesa Directiva au-
toriza al Representante a la Cámara, doctor Nicolás 
Albeiro Echeverry Alvarán, para que se ausente con 
excusa válida de las sesiones de la corporación que se 

llegaren a convocar entre el siete (07) y el (nueve) de 
septiembre de 2016.

Que en mérito de lo expuesto,
RESUELVE:

Artículo 1°. Autorizar al honorable Representante a la 
Cámara, doctor Nicolás Albeiro Echeverry Alvarán para 
que se ausente con excusa válida de las sesiones de la 
corporación que se llegaren a convocar entre el siete (7) 
y el nueve de septiembre de 2016, de conformidad con 
lo expuesto en la parte motiva de la presente resolución.

Parágrafo. La Secretaría General remitirá copia de 
la presente resolución a la Subsecretaría General y a 
la Comisión de Acreditación Documental de esta Cor-

inasistencia del referido Congresista.
Artículo 2°. La presente resolución rige a partir de 

la fecha de su expedición.
Comuníquese y cúmplase.
Dada en Bogotá, D. C., a 6 de septiembre de 2016.

RESOLUCIÓN NÚMERO MD-2182 DE 2016
(septiembre 6)

por la ual se autoriza una omisi n o ial  
a un honorable Representante a la Cámara.

La Mesa Directiva de la Cámara de Representantes, 
en uso de sus facultades legales y en especial las que le 

CONSIDERANDO:
Que el numeral 8 del artículo 41 de la Ley 5ª de 1992, 

faculta a la Mesa Directiva de la Cámara de Representan-

fuera de la sede del Congreso siempre que no impliquen 
utilización de dineros del erario público.

Que el Representante a la Cámara, doctor Mauricio 

2016, solicita ante el Secretario General de la Corpo-
ración, autorización para ausentarse de las labores le-
gislativas entre el 7 y el 11 de septiembre de 2016, con 
el propósito de atender la invitación a la Conferencia 
“Aniversario XX de la CAF”, a realizarse en la ciudad 
de Washington, D. C.

Que la Mesa Directiva de la Corporación considera 

la Cámara, doctor Mauricio Gómez Amín para que par-
ticipe en el evento referido en el considerando anterior.

Que en mérito de lo expuesto,
RESUELVE:

(7) y el once (11) de septiembre de 2016, al honorable Re-
presentante a la Cámara, doctor Mauricio Gómez Amín, 
para que participe en la “XX Conferencia Aniversario 
de la CAF”, a realizarse en la ciudad de Washington, D. 
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C., de conformidad con lo expuesto en la parte motiva 
de la presente resolución.

Parágrafo. La asistencia del honorable Representante 
comisionado no genera el reconocimiento y pago de 
pasajes aéreos, alojamiento, alimentación y viáticos, 
salvo el salario y las prestaciones sociales propias de su 
condición congresional y servirá de excusa válida por 
su inasistencia a las sesiones de la Corporación que se 
llegaren a convocar.

Artículo 2°. La presente resolución rige a partir de 
la fecha de su expedición.

Comuníquese y cúmplase.
Dada en Bogotá, D. C., a 6 de septiembre de 2016.

RESOLUCIÓN NÚMERO MD-2014 DE 2016
(agosto 16)

por la ual se autoriza una omisi n o ial  
a un honorable Representante a la Cámara.

La Mesa Directiva de la Cámara de Representantes, 
en uso de sus facultades legales y en especial las que le 

CONSIDERANDO:
Que el numeral 8 del artículo 41 de la Ley 5ª de 1992, 

faculta a la Mesa Directiva de la Cámara de Representan-

fuera de la sede del Congreso siempre que no impliquen 
utilización de dineros del erario público.

Que el Representante a la Cámara, doctor Federico 

2016, solicita ante la Mesa Directiva de la Corporación, 

cursada por la Fundación Konrad Adenauer a participar 
en el Programa de Estudios y Diálogos para políticos 
y expertos colombianos en el tema de la movilidad, a 
realizarse en Stuttgart y Berlín, Alemania.

Que la Mesa Directiva de la Corporación considera 

Cámara, doctor Federico Hoyos Salazar para que asista 
al evento referido en el considerando anterior.

Que en mérito de lo expuesto,
RESUELVE:

y el diez (10) de septiembre de 2016, al Representante 
a la Cámara, doctor Federico Hoyos Salazar para que 
atienda la invitación cursada por la Fundación Konrad 
Adenauer y participe en el Programa de Estudios y 
Diálogos para políticos y expertos colombianos en el 
tema de la movilidad, a realizarse en Stuttgart y Berlín, 
Alemania, de conformidad con lo expuesto en la parte 
motiva de la presente resolución.

Parágrafo. La asistencia por parte del honorable Re-
presentante comisionado no genera el reconocimiento 
y pago de pasajes aéreos, alojamiento, alimentación y 
viáticos, salvo el salario y las prestaciones sociales propias 
de su condición congresional y servirá de excusa válida 
por su inasistencia a las sesiones de la Corporación que 
se llegaren a convocar.

Artículo 2°. La presente resolución rige a partir de 
la fecha de su expedición.

Comuníquese y cúmplase.
Dada en Bogotá, D. C., a 16 de agosto de 2016.

RESOLUCIÓN NÚMERO MD-2179 DE 2016
(septiembre 6)

por la cual se concede permiso a un honorable  
Representante a la Cámara.

La Mesa Directiva de la Cámara de Representantes, 
en uso de sus facultades legales y en especial las que le 

CONSIDERANDO:
Que el artículo 90 de la Ley 5ª del 1992. -De las ex-

cusas aceptables
la ausencia de los Congresistas a las Sesiones además del 
caso fortuito, fuerza mayor en los siguientes eventos:” 
numeral 3: “La autorización expresada por la Mesa 
Directiva o el Presidente de la respectiva Corporación, 
en los casos indicados en el presente Reglamento”.

Que el Representante a la Cámara, doctor John 

agosto 31 de 2016, solicita ante el Secretario General de 
la Corporación, autorización de permiso para ausentarse 
de las sesiones congresionales, Plenaria y Comisión) los 
días 6 y 7 de septiembre del año en curso, por razones 
de índole personal.

Que el artículo 123 de la Constitución Política, es-
tablece que los honorables Representantes a la Cámara 
son servidores públicos.

Que el artículo 3° de la Ley 5ª de 1992, establece que 
“Cuando en el presente Reglamento no se encuentre dis-
posición aplicable, se acudirá a las normas que regulen 
casos, materias o procedimientos semejantes y, en su 
defecto, la jurisprudencia y la doctrina Constitucional”.

Que dentro del Reglamento del Congreso, la Ley 5ª 
de  1992, no se consagró norma especial que regule el 
permiso remunerado para los honorables Representantes, 
razón por la cual de acuerdo con el artículo 3° en vía de 
interpretación, le es aplicable el régimen del Servidor 
Público.

Que el artículo 74 del D. R. 1950/73, establece que 
“el servidor público puede solicitar por escrito permiso 
remunerado hasta por tres (3) días cuando medie justa 
causa” y que corresponde al Jefe del Organismo respec-
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tivo, o a quien se haya delegado la facultad, el autorizar 
o negar los permisos.

Que conforme a los considerandos anteriores, es 
viable conceder el permiso al honorable Representante 
a la Cámara, doctor John Eduardo Molina Figueredo, 
por los días seis (6) y siete (7) de septiembre de 2016.

Que en mérito de lo expuesto, la Mesa Directiva de 
la Corporación,

RESUELVE
Artículo 1°. Conceder permiso remunerado al hono-

rable Representante a la Cámara, doctor John Eduardo 
Molina Figueredo para que se ausente de sus funciones 
congresuales por los días seis (6) y siete (7) de septiem-
bre de 2016, de conformidad con lo expuesto en la parte 
motiva de la presente resolución.

Parágrafo. Durante el término del permiso concedido, 
el doctor John Eduardo Molina Figueredo tendrá derecho 
al reconocimiento y pago del salario y las prestaciones so-
ciales propias de su condición congresional, y la presente 
resolución servirá de excusa válida por su inasistencia a 
las sesiones de la corporación que se llegaren a convocar.

Artículo 2°. La presente resolución rige a partir de 
la fecha de su expedición.

Comuníquese y cúmplase.
Dada en Bogotá, D.C., 6 de septiembre de 2016.

***
RESOLUCIÓN NÚMERO MD-2181 DE 2016

(septiembre 6)
por la cual se autoriza la inasistencia justi cada  

a un honorable Representante a la Cámara.
La Mesa Directiva de la Cámara de Representantes, 

en uso de sus facultades legales y en especial las que le 

CONSIDERANDO:
Que el artículo 90 de la Ley 5ª de 1992, -De las ex-

cusas aceptables
la ausencia de los Congresistas a las Sesiones además 
del caso fortuito, fuerza mayor en los siguientes even-
tos:” numeral 3: “La autorización expresada por 
la Mesa Directiva o el Presidente de la respectiva 
Corporación, en los casos indicados en el presente 
Reglamento”.

Que el Representante a la Cámara, doctor Óscar 

5 de 2016, solicita ante el Presidente de la Corporación, 
autorizar su inasistencia a la sesiones de la corporación 
convocadas para los días 6 de septiembre a partir del 
mediodía y 7 de septiembre, en razón a su participación 
en la mesa de trabajo entre las organizaciones indígenas, 
afro, campesinas y los negociadores del proceso de paz en 
La Habana, a realizarse en La María (Piendamó, Cauca).

Que conforme a lo anterior, la Mesa Directiva auto-
riza al Representante a la Cámara, doctor Óscar Ospina 
Quintero, para que se ausente con excusa válida de las 
sesiones de la corporación convocadas para los días seis 
(6) –a partir del mediodía– y siete (7) de septiembre de 
2016.

Que en mérito de lo expuesto la Mesa Directiva de 
la Corporación,

RESUELVE

Artículo 1°. Autorizar al honorable Representante a 
la Cámara, doctor Óscar Ospina Quintero para que se 
ausente con excusa válida de las sesiones de la corporación 
convocadas para los días seis (6) –a partir del mediodía– 
y siete (7) de septiembre de 2016, de conformidad con 
lo expuesto en la parte motiva de la presente resolución.

Parágrafo. La Secretaría General remitirá copia de 
la presente resolución a la Subsecretaría General y a 
la Comisión de Acreditación Documental de esta Cor-

inasistencia del referido congresista.

Artículo 2°. La presente resolución rige a partir de 
la fecha de su expedición.

Comuníquese y cúmplase.

Dada en Bogotá, D.C., a 6 de septiembre de 2016.

***

RESOLUCIÓN NÚMERO MD-2062 DE 2016
(agosto 23)

por la cual se autoriza una comisión o cial  
a una honorable Representante a la Cámara.

La Mesa Directiva de la Cámara de Representantes, 
en uso de sus facultades legales y en especial las que le 

CONSIDERANDO:

Que el numeral 8 del artículo 41 de la Ley 5ª de 1992, 
faculta a la Mesa Directiva de la Cámara de Representan-

fuera de la sede del Congreso siempre que no impliquen 
utilización de dineros del erario público.

Que la Representante a la Cámara, doctora Marga-

agosto 17 de 2016, solicita ante el Presidente de la 
Corporación, autorizar la inasistencia a las sesiones 
de la corporación que se llegaren a convocar entre el 
29 de agosto y el 8 de septiembre del año en curso, 
en razón a la atención de la invitación cursada por la 
Escuela Latinoamericana de Ingenieros-Tecnólogos y 
Empresarios (ELITE) a participar en el Connect 2016, 
en Shanghái, China.
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Que la Mesa Directiva de la Corporación considera 

a la Cámara, doctora Margarita María Restrepo Arango 
para que asista al evento referido en el considerando 
anterior.

Que en mérito de lo expuesto,
RESUELVE:

-
sentante a la Cámara, doctora Margarita María Restrepo 
Arango para que atienda la invitación cursada por la 
Escuela Latinoamericana de Ingenieros-Tecnólogos y 
Empresarios (ELITE) y participe en el Connect 2016, a 
realizarse del 29 de agosto al 8 de septiembre de 2016, 
en Shanghái, China, de conformidad con lo expuesto en 
la parte motiva de la presente resolución.

Parágrafo. La asistencia por parte de la honorable 
Representante comisionada, no genera el reconocimiento 
y pago de pasajes aéreos, alojamiento, alimentación y 
viáticos, salvo el salario y las prestaciones sociales propias 
de su condición congresional y servirá de excusa válida 
por su inasistencia a las sesiones de la Corporación que 
se llegaren a convocar.

Artículo 2°. La presente resolución rige a partir de 
la fecha de su expedición.

Comuníquese y cúmplase.
Dada en Bogotá, D. C., a 23 de agosto de 2016.

***
RESOLUCIÓN NÚMERO MD-2204 DE 2016

(septiembre 7)
por la cual se concede permiso a una honorable Re-

presentante a la Cámara.
La Mesa Directiva de la Cámara de Representantes, 

en uso de sus facultades legales y en especial las que le 

CONSIDERANDO:
Que el artículo 90 de la Ley 5ª de 1992. -De las excu-

sas aceptables
ausencia de los Congresistas a las Sesiones además del 
caso fortuito, fuerza mayor en los siguientes eventos:” 
numeral 3: “La autorización expresada por la Mesa 
Directiva o el Presidente de la respectiva Corporación, 
en los casos indicados en el presente Reglamento”.

Que la Representante a la Cámara, doctora Clara 

solicita ante el Secretario General de la Corporación, 
otorgamiento de excusa válida para las sesiones de ple-
naria y comisión que hubiere en la corporación durante 
el día 7 de septiembre de la presente anualidad, en razón 
a la atención de una calamidad familiar.

Que el artículo 123 de la Constitución Política es-
tablece que los honorables Representantes a la Cámara 
son servidores públicos.

Que el artículo 3° de la Ley 5ª de 1992, establece 
que “Cuando en el presente Reglamento no se encuen-
tre disposición aplicable, se acudirá a las normas que 
regulen casos, materias o procedimientos semejantes 
y, en su defecto, la jurisprudencia y la doctrina Cons-
titucional”.

Que dentro del Reglamento del Congreso, la Ley 
5ª/92, no se consagró norma especial que regule el per-
miso remunerado para los honorables Representantes, 
razón por la cual de acuerdo con el artículo 3° en vía de 
interpretación, le es aplicable el régimen del Servidor 
Público.

Que el artículo 74 del D. R. 1950/73 establece que 
“el servidor público puede solicitar por escrito permiso 
remunerado hasta por tres (3) días, cuando medie justa 
causa” y que corresponde al Jefe del Organismo respec-
tivo, o a quien se haya delegado la facultad, el autorizar 
o negar los permisos.

Que conforme a los considerandos anteriores, es 
viable conceder el permiso a la honorable Representante 
a la Cámara, doctora Clara Rojas, por el día siete (7) de 
septiembre de 2016.

Que en Mérito de lo expuesto la Mesa Directiva de 
la Corporación,

RESUELVE:

Artículo 1°. Conceder permiso remunerado a la ho-
norable Representante a la Cámara, doctora Clara Rojas 
para que se ausente de sus funciones congresuales por el 
día siete (7) de septiembre de 2016, de conformidad con 
lo expuesto en la parte motiva de la presente resolución.

Parágrafo. Durante el término del permiso concedido, 
la doctora Clara Rojas tendrá derecho al reconocimiento y 
pago del salario y las prestaciones sociales propias de su 
condición congresional, y la presente resolución servirá 
de excusa válida por su inasistencia a las sesiones de la 
corporación que se llegaren a convocar.

Artículo 2°. La presente resolución rige a partir de 
la fecha de su expedición.

Comuníquese y cúmplase.

Dada en Bogotá, D. C., a 7 de septiembre de 2016.

Incapacidades de los Representantes

Jaime Buenahora Febres

Karen Violette Cure Conciorne

Marta Cecilia Curi Osorio

Ana Cristina Paz Carmona
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Los documentos originales de las incapacidades 
reposan en la Subsecretaría General de la honorable 
Cámara Representantes.

***
Bogotá, D.C., 7 de septiembre de 2016
Doctora
YOLANDA DUQUE NARANJO
Subsecretaria General
Ciudad
Asunto: Excusa médica
Respetada doctora Duque,
Atendiendo instrucciones del doctor Jaime Buenahora 

Febres, Representante a la Cámara por los colombianos 
en el exterior, me permito allegarle excusa expedida por 
el Departamento Médico de la Cámara de Representantes, 
en la que se le incapacita por dos (2) días.

Por lo anterior, el doctor Buenahora, no pudo asistir 
a la sesión realizada el día de hoy 7 de septiembre.

Gracias por su atención.
Atentamente,

***
Bogotá, D.C., septiembre 7 de 2016
Doctora
YOLANDA DUQUE NARANJO
Subsecretaria General
Honorable Cámara de Representantes
Ciudad.
Respetuoso saludo,
De manera comedida y por instrucciones precisas de la 

Representante a la Cámara Karen Violette Cure Corcione, 
me permito hacer llegar la incapacidad médica por el día 
7 del mes de septiembre del año en curso, motivo por 
el cual no le fue posible asistir a la sesión de Plenaria 
citada para la fecha citada con anterioridad.

Atentamente,

Anexo lo citado.
***

Bogotá, D. C., 8 de septiembre de 2016
Señores
Comisión de Acreditación
Honorable Cámara de Representantes
Ciudad
Cordial saludo
Por instrucción de la honorable Representante Marta 

Cecilia Curi Osorio, me permito allegar, copia de la 

incapacidad, prescrita por el servicio médico de la ho-
norable Cámara de Representantes, por los días 5, 6 y 7 
de septiembre del año en curso.

Atentamente,

Adjunto: Lo anunciado en un folio.

***

Bogotá, D. C., septiembre 5 de 2016

Doctor

JORGE HUMBERTO MANTILLA SERRANO

Secretario General

Honorable Cámara de Representantes

Ciudad

Respetado doctor Mantilla:

Por medio de la presente, me permito remitir a usted 
la incapacidad por enfermedad que le fuera concedida 
a la doctora Ana Cristina Paz Cardona desde el 31 de 
agosto hasta el 19 de septiembre del año en curso, con 

a plenaria que tuvieren lugar durante la ausencia de 
la doctora Paz, también adjunto copia de la historia 
clínica que resume la enfermedad por la cual le dieron 
incapacidad.

Por su colaboración al respecto quedo muy agradecida.

Cordialmente,

 

Anexo. Lo enunciado.

***

La Secretaría General informa que se hay quórum 
decisorio. La Presidencia ordena a la Secretaría Gene-
ral dar lectura al orden del día. La Secretaría General 
procede de conformidad.

RAMA LEGISLATIVA DEL PODER PÚBLICO

CÁMARA DE REPRESENTANTES

ORDEN DEL DÍA

Legislatura 2015-2016

Período de Sesiones del 20 de julio de 2016  
al 20 de junio de 2017

Artículo 78 y 79 Ley 5ª de 1992

Sesión Plenaria

Para la Sesión Ordinaria del día miércoles 7  
de septiembre de 2016

Hora 2:00 p. m.

I



Página 10 Jueves, 29 de septiembre de 2016 GACETA DEL CONGRESO  812

II
Citaciones

Debate según Proposición número 099  
de junio 20 de 2016

Proposición.
Cítese al señor Ministro de Salud y al Superintendente 

Nacional de Salud e invítese al gerente de Cafesalud EPS 
para que concurran a la plenaria de la Cámara el día 27 

cuestionario adjunto se presentan, y que tienen relación 
con los recientes proceso de intervención y liquidación 
de IPS y EPS públicas y privadas, y también para que 
respondan por las gestiones de algunos de los interven-
tores y liquidadores que recientemente se han ventilado 
en los medios de comunicación.

Cristian José Moreno Villamizar.
Representante a la Cámara.

Cuestionario para el Ministro de Salud y el 
Superintendente de Salud.

1. ¿Cuál es la normatividad que le permite al Gobierno 
nacional intervenir y liquidar entidades del sector salud?

2. ¿Cuáles son los parámetros normativos, técnicos 
y administrativos que le indican al Gobierno que una 
entidad debe ser intervenida o liquidada?

3. ¿Qué procesos previos se han adelantado en los 
casos de la EPS e IPS privadas y públicas ha efectuado 
el Gobierno nacional para prevenir o evitar el cierre de 
estas entidades?

4. ¿Tiene el Gobierno la decisión tomada de utilizar 
la vía administrativa para intervenir y racionalizar la red 
pública hospitalaria del país?

5. A la fecha y desde el 2010, ¿cuánta entidades pú-
blicas y privadas se han intervenido o liquidado?

6. En el ejercicio de intervención y liquidación de 
entidades del sector salud el Gobierno tiene corte de 
cuentas que le permita decir que dichas medidas produje-
ron mejoría en el sistema. Al respecto, se solicita remitir 
indicadores que demuestren mejora en la oportunidad y 
calidad de atención en las EPS Saludcoop y Cafesalud, 
así como en la mejora de los pagos a la red prestadora 
de las mencionadas EPS.

7. ¿Cuál es el criterio utilizado para designar inter-
ventores y liquidadores de las empresa intervenidas por 
el Gobierno?

8. En los últimos días se han conocido informaciones 
sobre el presunto manejo irregular de liquidación de la EPS 
Saludcoop tales como el favorecimiento a personas cerca-
nas por parte del liquidador para la prestación de algunos 
servicios, al igual que la creación de empresas que preten-
dían contratos de Cafesalud. ¿El Ministerio de Salud y la 
Superintendencia de Salud tienen información al respecto?

Cuestionario para el Gerente de Cafesalud EPS.
¿Cuál es el criterio y procedimiento adoptado por 

la EPS Cafesalud para la contratación de los servicios 
médico - asistenciales y administrativos necesarios para 
la prestación y atención de los usuarios, así como para 
la operación administrativa?

¿Cuál fue la situación contractual de Cafesalud EPS 
con las empresas IAC Jurisalud y IAC Gestión Admi-
nistrativa? Favor remitir copia de los contratos vigentes.

Ha existido alguna oferte formal o informal de la 
empresa IAC Jurisalud S.A.S., para la prestación de 
servicios a Cafesalud EPS?

III

Negocios sustanciados por la Presidencia

IV

El Presidente,

MIGUEL ÁNGEL PINTO HERNÁNDEZ 

El Primer Vicepresidente,

JAIME ARMANDO YEPES MARTÍNEZ 

El Segundo Vicepresidente,

MARÍA EUGENIA TRIANA VARGAS 

El Secretario General,

JORGE HUMBERTO MANTILLA SERRANO

La Subsecretaria General,

YOLANDA DUQUE NARANJO

RAMA LEGISLATIVA DEL PODER PÚBLICO

CÁMARA DE REPRESENTANTES

Legislatura 2016 - 2017

Del 20 de julio de 2016 al 20 de junio de 2017

(Primer Periodo de sesiones 20 de julio  
al 16 de diciembre de 2016)

Artículo 138 Constitución Política, artículos 78  
y 79 Ley 5ª de 1992

Sesión Plenaria

ADICIÓN AL ORDEN DEL DÍA

Para la Sesión Ordinaria del día miércoles 7  
de septiembre de 2016

Hora: 02:00 p. m.

III

Expediente Comisión de Investigación  
y Acusación

Expediente: número 1611

Denunciante: José Vicente Cañas Cardona.

Denunciados: Magistrados de la Corte Suprema 
de Justicia, doctores Alfredo Gómez Quintero, Mauro 
Solarte, Jorge Quintero, Marina Pulido, Yesid Ramírez, 
Hernán Galán, Álvaro Páez, Édgar Lombana, Jorge 
Gómez y Sigifredo Espinoza.

Resolver: Recurso de Apelación ante la Plenaria de 
la Cámara.

Representante Investigador: Marino Paz Ospina.

Representante Comisionado: Jaime Buenahora 
Febres.

Anuncio: agosto 30 de 2016.

IV

Proyectos para segundo debate
1. Proyecto de ley número 117 de 2015 Cámara, 

por la cual se establecen medidas en contra de la pesca 
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ilegal y el delito de ilícita actividad de pesca en el te-
rritorio colombiano.

Autor: Ministro de Agricultura y Desarrollo Rural, 
doctor Aurelio Iragorri Valencia.

Ponentes: honorable Representante Eduardo José 
Tous de la Ossa, Ciro Fernández Núñez, Franklin del 
Cristo Lozano de la Ossa; Julio Gallardo Archbold, Flora 
Perdomo Andrade, Inti Raúl Asprilla Reyes, Fernando 
Sierra Ramos.

Publicación proyecto: Gaceta del Congreso número 
722 de 2015.

Publicación ponencia para primer debate: Gaceta del 
Congreso número 173 de 2016.

Publicación ponencia para segundo debate: Gaceta 
del Congreso número 346 de 2016.

Aprobado en Comisión Quinta: mayo 4 de 2016. 
Anuncio: Agosto 30 de 2016.
2. Proyecto de ley número 113 de 2015 Cámara, 

por medio de la cual se prohíbe el cobro por retiros en 
cajeros electrónicos del sistema bancario colombiano 
de cuentas con movimientos inferiores a tres salarios 
mínimos mensuales legales vigentes.

Autores: honorables Representantes Samuel Alejan-
dro Hoyos Mejía, Margarita María Restrepo Arango, Ciro 
Alejandro Ramírez Cortés, Esperanza María Pinzón de 
Jiménez, Wilson Córdoba Mena, Carlos Alberto Cuero 
Valencia, Fernando Sierra Ramos, María Regina Zuluaga 
Henao, Álvaro Hernán Prada Artunduaga, Rubén Darío 
Molano Piñeros, Óscar Darío Pérez Pineda, Tatiana 
Cabello Flórez, Federico Eduardo Hoyos Salazar, María 
Fernanda Cabal Molina, Hugo Hernán González Medina, 
Pierre Eugenio García Jacquier, Albeiro Vanegas Osorio 
y los honorable Senadores Éverth Bustamante García, 
Fernando Nicolás Araújo Rumié, Álvaro Uribe Vélez, 
Iván Duque Márquez, Paola Andrea Holguín Moreno, 
Susana Correa Borrero, Alfredo Ramos Maya, Carlos 
Felipe Mejía Mejía, Nohora Stella Tovar Rey, Thania 
Vega de Plazas, Daniel Alberto Cabrales Castillo, Paloma 
Susana Valencia Laserna, Honorio Miguel Henríquez 
Pinedo, Alfredo Rangel Suárez, José Obdulio Gaviria 
Vélez

Ponentes: honorable Representante Sara Elena 
Piedrahíta Lyons, Ciro Alejandro Ramírez Cortés.

Publicación proyecto: Gaceta del Congreso número 
723 de 2015.

Publicación ponencia para primer debate: Gaceta del 
Congreso número 1012 de 2015.

Publicación ponencia para segundo debate: Gaceta 
del Congreso número 131 de 2016.

Aprobado en Comisión Tercera: diciembre 16 de 2015. 
Anuncio: Agosto 30 de 2016.
3. Proyecto de ley número 230 de 2016 Cámara, 

por medio de la cual se promueve la movilidad motori-
zada sostenible. 

Autores: honorables Representantes Federico Hoyos 
Salazar, Alfredo Rafael Deluque Zuleta, Fredy Antonio 
Anaya Martínez, Óscar Darío Pérez Pineda, Samuel 
Alejandro Hoyos Mejía, Antenor Durán Carrillo, Ma-
ría Regina Zuluaga Henao, Albeiro Vanegas Osorio, 
Édward David Rodríguez Rodríguez, Orlando Alfonso 

Clavijo Clavijo, Tatiana Cabello Flórez, Pierre Eugenio 
García Jacquier, Luis Horacio Gallón Arango, Germán 
Bernardo Carlosama López, Ciro Fernández Núñez, 
María Fernanda Cabal Molina, Víctor Javier Correa 
Vélez, Ana Cristina Paz Cardona, Esperanza Pinzón de 
Jiménez, Harry Giovanni González García, Juan Carlos 
Rivera Peña, Ángela María Robledo Gómez, Julián Be-
doya Pulgarín, Carlos Abraham Jiménez López, Bérner 
León Zambrano Erazo, John Eduardo Molina Figuere-
do, Nilton Córdoba Manyoma, Mauricio Gómez Amín, 
Moisés Orozco Vicuña, Miguel Ángel Barreto Castillo, 
Juan Carlos García Gómez, Iván Darío Agudelo Zapata, 
Neftalí Correa Díaz, Óscar de Jesús Hurtado Pérez, 
Marco Díaz Barrera

Ponentes: honorables Representantes Iván Darío 
Agudelo Zapata, Jairo Castiblanco Parra, Alfredo Ape 
Cuello Baute.

Publicación proyecto: Gaceta del Congreso número 
164 de 2016. 

Publicación ponencia para primer debate: Gaceta del 
Congreso número 334 de 2016.

Publicación ponencia para segundo debate: Gaceta 
del Congreso número 615 de 2016.

Aprobado en Comisión Sexta: junio 7 de 2016.
Anuncio: agosto 30 de 2016.
4. Proyecto de ley números 250 de 2016 Cámara, 

002 de 2015 Senado, por medio de la cual se reconoce 
la protección especial de estabilidad reforzada laboral 
a los trabajadores que se encuentran en situación de 
prepensionados. 

Autores: honorables Senadores María del Socorro 
Guerra de la Espriella, Alfredo Ramos Maya, Daniel Ca-
brales Castillo, Thania Vega de Plazas, Ernesto Macías 
Tovar, Susana Correa Borrero, Fernando Araújo Rumié.

Ponente: honorables Representantes Rafael Romero 
Piñeros, Esperanza Pinzón de Jiménez, Mauricio 
Salazar Peláez.

Publicación proyecto: Gaceta del Congreso número 
524 de 2015. 

Publicación ponencia para primer debate: Gaceta del 
Congreso número 317 de 2016.

Publicación ponencia para segundo debate: Gaceta 
del Congreso número 359 de 2016. 

Aprobado en Comisión Séptima: mayo 25 de 2016.
Anuncio: agosto 30 de 2016.
5. Proyecto de ley número 016 de 2015 Cámara, por 

medio de la cual se establece como urgencia médica la 
atención y tratamiento de los niños, niñas y adolescentes 
con cáncer y se dictan otras disposiciones.

Autores: honorables Representantes Esperanza 
Pinzón de Jiménez, Santiago Valencia González, Ta-
tiana Cabello Flórez, Carlos Alberto Cuero Valencia, 
Pierre Eugenio García Jacquier, Álvaro Hernán Prada 
Artunduaga, Margarita Restrepo Arango, el honorable 
Senador Alfredo Ramos Maya

Ponentes: honorables Representantes Esperanza 
Pinzón de Jiménez, Ángela María Robledo Gómez, Ana 
Cristina Paz Cardona y Germán Bernardo Carlosama 
López. 
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Publicación proyecto: Gaceta del Congreso número 
510 de 2015. 

Publicación ponencia para primer debate: Gaceta del 
Congreso número 871 de 2015.

Publicación ponencia para segundo debate: Gaceta 
del Congreso número 397 de 2016.

Aprobado en Comisión Séptima: mayo 11 de 2016
Anuncio: agosto 30 de 2016.
6. Proyecto de ley número 196 de 2016 Cámara, por 

medio de la cual se permite el pago anticipado de cré-
ditos en las entidades vigiladas por la Superintendencia 
de Economía Solidaria y se dictan otras disposiciones. 

Autor: honorable Representante David Alejandro 
Bargüil Assís.

Ponente: honorable Representante David Bargüil 
Assís 

Publicación proyecto: Gaceta del Congreso número 
44 de 2016. 

Publicación ponencia para primer debate: Gaceta del 
Congreso número 140 de 2016.

Publicación ponencia para segundo debate: Gaceta 
del Congreso número 651 de 2016.

Aprobado en Comisión Tercera: abril 26 de 2016.
Anuncio: agosto 30 de 2016.
7. Proyecto de ley número 017 de 2016 Cámara, 

por la cual se dictan normas de fomento a la ciencia, 
tecnología e innovación mediante la creación de em-
presas de base tecnológica (SPIN OFFS)” y se dictan 
otras disposiciones.

Autor: honorable Representante Iván Darío Agudelo 
Zapata.

Ponente: honorable Representante Iván Darío Agu-
delo Zapata.

Publicación Proyecto: Gaceta del Congreso número 
534 de 2016. 

Publicación ponencia para primer debate: Gaceta del 
Congreso número 592 de 2016.

Publicación ponencia para segundo debate: Gaceta 
del Congreso número 656 de 2016.

Aprobado en Comisión Sexta: agosto 10 de 2016.
Anuncio: agosto 30 de 2016.
8. Proyecto de ley números 190 de 2015 Cámara, 

16 de 2015 Senado, por medio de la cual se modi ca 
la Ley 142 de 1994, se elimina el cobro por reconexión 
y reinstalación de los servicios públicos domiciliarios y 
residenciales y se dictan otras disposiciones.

Autor: honorable Senador Lidio Arturo García Turbay.
Ponentes: honorables Representantes Diego Patiño 

Amariles, Jaime Felipe Lozada Polanco, Inés Cecilia 
López.

Publicación proyecto: Gaceta del Congreso número 
526 de 2015.

Publicación ponencia para primer debate: Gaceta del 
Congreso número 188 de 2016.

Publicación ponencia para segundo debate: Gaceta 
del Congreso número 334 de 2016.

Aprobado en Comisión Sexta: mayo 18 de 2016. 

Anuncio: agosto 30 de 2016.

9. Proyecto de ley número 069 de 2015 Cámara, 
por medio de la cual se establecen lineamientos de po-
lítica pública para la salud bucodental en Colombia y 
se dictan otras disposiciones.

Autor: honorable Representante Rafael Romero 
Piñeros.

Ponentes: honorables Representantes Rafael Romero 
Piñeros, Óscar Ospina Quintero.

Publicación proyecto: Gaceta del Congreso número 
594 de 2015.

Publicación ponencia para primer debate: Gaceta del 
Congreso número 1030 de 2015.

Publicación ponencia para segundo debate: Gaceta 
del Congreso número 421 de 2016.

Aprobado en Comisión Séptima: mayo 25 de 2016

Anuncio: agosto 30 de 2016.

10. Proyecto de ley número 116 de 2015 Cámara, 
por medio de la cual se establecen modi caciones al 
Código Nacional de Tránsito para uso de sistemas tec-
nológicos de foto detección por parte de las autoridades 
de tránsito y garantizar el debido proceso administrativo 
para la imposición de multas de tránsito, y se dictan 
otras disposiciones.

Autores: honorables Representantes Samuel Alejan-
dro Hoyos Mejía, Margarita María Restrepo Arango, 
Ciro Alejandro Ramírez Cortés, Esperanza María Pin-
zón de Jiménez, Wilson Córdoba Mena, Carlos Alberto 
Cuero Valencia, Fernando Sierra Ramos, María Regina 
Zuluaga Henao, Álvaro Hernán Prada Artunduaga, 
Rubén Darío Molano Piñeros, Óscar Darío Pérez Pi-
neda, Tatiana Cabello Flórez, Federico Eduardo Hoyos 
Salazar, María Fernanda Cabal Molina, Hugo Hernán 
González Medina, Pierre Eugenio García Jacquier y 
los honorables Senadores Éverth Bustamante García, 
Fernando Nicolás Araújo Rumié, Álvaro Uribe Vélez, 
Iván Duque Márquez, Paola Andrea Holguín Moreno, 
Susana Correa Borrero, Alfredo Ramos Maya, Carlos 
Felipe Mejía Mejía, Nohora Stella Tovar Rey, Thania 
Vega de Plazas, Daniel Alberto Cabrales Castillo, Pa-
loma Susana Valencia Laserna, Alfredo Rangel Suárez 
y José Obdulio Gaviria Vélez.

Ponentes: honorables Representantes Hugo Hernán 
González Medina, Édgar Alexánder Cipriano, Carlos 
Eduardo Guevara, Wílmer Ramiro Carrillo.

Publicación proyecto: Gaceta del Congreso número 
723 de 2015.

Publicación ponencia para primer debate: Gaceta del 
Congreso números 943 de 2015, 249 de 2016.

Publicación ponencia para segundo debate: Gaceta 
del Congreso número 249 de 2016.

Aprobado en Comisión Sexta: diciembre 9 de 2015. 

Anuncio: Agosto 30 de 2016.

11. Proyecto de ley número 027 de 2015 Cámara, 
por medio de la cual se autoriza emisión de estampilla 
pro hospitales de primer y segundo nivel de atención de 
la ciudad de Cartagena de Indias D.T.
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Autor: honorable Senador Álvaro Antonio Ashton 
Giraldo.

Ponentes: honorables Representantes Fabio Alonso 
Arroyave Botero, Jack Housni Jaller, Germán Alcides 
Blanco Álvarez.

Publicación proyecto: Gaceta del Congreso número 
513 de 2015.

Publicación ponencia para primer debate: Gaceta del 
Congreso número 797 de 2015.

Publicación ponencia para segundo debate: Gaceta 
del Congreso número 299 de 2016.

Aprobado en Comisión Tercera: marzo 30 de 2016.
Anuncio: agosto 30 de 2016.
12. Proyecto de ley número 049 de 2015 Cámara, 

por medio de la cual se modi ca el número de semanas 
a cotizar para acceder a la pensión por parte de las 
mujeres.

Autores: honorable Senador Óscar Mauricio Lizcano 
Arango y los honorables Representantes Luz Adriana 
Moreno Marmolejo, Dídier Burgos Ramírez, Rafael 
Eduardo Paláu Salazar, Margarita María Restrepo Aran-
go, Óscar de Jesús Hurtado Pérez, Cristóbal Rodríguez 
Hernández, Édgar Alfonso Gómez Román.

Ponentes: honorables Representantes Rafael Eduardo 
Paláu Salazar, Óscar Ospina Quintero, Mauricio Salazar 
Peláez, Wilson Córdoba Mena.

Publicación proyecto: Gaceta del Congreso número 
562 de 2015.

Publicación ponencia para primer debate: Gaceta del 
Congreso número 798 de 2015.

Publicación ponencia para segundo debate: Gaceta 
del Congreso número 129 de 2016. 

Nota Aclaratoria: Gaceta del Congreso número 265 
de 2016.

Aprobado en Comisión Séptima: noviembre 25 de 
2015. 

Anuncio: agosto 30 de 2016.
13. Proyecto de ley número 021 de 2015 Cámara, 

por medio de la cual se reforman algunos artículos de 
la Ley 906 de 2004, de la Ley 599 de 2000, de la Ley 65 
de 1993 y se dictan otras disposiciones.

Autores: Fiscal General de la Nación, doctor Eduardo 
Montealegre Lynett y el honorable Representante Hernán 
Penagos Giraldo.

Ponentes: honorables Representantes Hernán Pena-
gos Giraldo, Harry Giovanny González García, Óscar 
Fernando Bravo Realpe, Clara Leticia Rojas González, 
Édward David Rodríguez Rodríguez, Jorge Enrique Rozo 
Rodríguez, Angélica Lisbeth Lozano Correa, Carlos 
Germán Navas Talero y Fernando de la Peña Márquez.

Publicación proyecto: Gaceta del Congreso número 
512 de 2015.

Publicación ponencia para primer debate: Gaceta del 
Congreso números 676 de 2015 y 708 de 2015.

Publicación ponencia para segundo debate: Gaceta 
del Congreso número 1056 de 2015.

Aprobado en Comisión Primera: Septiembre 15, 22, 
29, octubre 6, 13, 27, 28 y noviembre 3 de 2015. 

Anuncio: agosto 30 de 2016.
14. Proyecto de ley número 089 de 2015 Cámara, 

por medio de la cual se promueve y protege el empleo 
de trabajadores con responsabilidades familiares de 
cuidadores, permitiendo su inserción laboral y se dictan 
otras disposiciones.

Autores: honorables Representantes Guillermina 
Bravo Montaño, Ana Paola Agudelo García y Carlos 
Eduardo Guevara Villabón. 

Ponentes: honorables Representantes Guillermina 
Bravo Montaño, Germán Bernardo Carlosama López

Publicación proyecto: Gaceta del Congreso número 
617 de 2015.

Publicación ponencia para primer debate: Gaceta del 
Congreso número 814 de 2015.

Publicación ponencia para segundo debate: Gaceta 
del Congreso número 129 de 2016.

Aprobado en Comisión Séptima: diciembre 1º de 2015.
Anuncio: agosto 30 de 2016.
15. Proyecto de ley número 104 de 2015 Cámara, 

por medio de la cual se reconoce y reglamenta el ejer-
cicio de la profesión de entrenador(a) deportivo(a) y se 
dictan otras disposiciones.

Autor: honorable Representante Óscar Hernán 
Sánchez León.

Ponentes: honorable Representante Álvaro López Gil 
y Argenis Velásquez Ramírez.

Publicación proyecto: Gaceta del Congreso número 
651 de 2015.

Publicación ponencia para primer debate: Gaceta del 
Congreso número 938 de 2015.

Publicación ponencia para segundo debate: Gaceta 
del Congreso número 322 de 2016.

Aprobado en Comisión Séptima: abril 26 de 2016. 
Anuncio: agosto 30 de 2016.
16. Proyecto de ley número 019 de 2015 Cámara, 

por medio de la cual se crea el programa de tamizaje 
neonatal en Colombia.

Autores: honorables Representantes Edward David 
Rodríguez Rodríguez, Carlos Alberto Cuero Valencia, 
Hugo Hernán González Medina, Pierre Eugenio García 
Jacquier, Álvaro Hernán Prada Artunduaga, Tatiana 
Cabello Flórez, Esperanza Pinzón de Jiménez, Ciro 
Alejandro Ramírez Cortés, Margarita María Restrepo 
Arango, honorable Senador Alfredo Ramos Maya y otras 

Ponentes: honorable Representante Margarita María 
Restrepo Arango, Rafael Romero Piñeros, Óscar Ospina 
Quintero.

Publicación proyecto: Gaceta del Congreso número 
511 de 2015.

Publicación ponencia para primer debate: Gaceta del 
Congreso número 872 de 2015.

Publicación ponencia para segundo debate: Gaceta 
del Congreso número 332 de 2016.

Aprobado en Comisión Séptima: abril 26 de 2016. 
Anuncio: agosto 30 de 2016.
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V
Anuncio de proyectos

(Artículo 8º Acto Legislativo 1° de Julio 03 de 2003)
VI

Negocios sustanciados por la Presidencia
VII

El Presidente, 
MIGUEL ÁNGEL PINTO HERNÁNDEZ

El Primer Vicepresidente, 
JAIME ARMANDO YEPES MARTÍNEZ

La Segunda Vicepresidenta,
MARÍA EUGENIA TRIANA VARGAS

El Secretario General,
JORGE HUMBERTO MANTILLA SERRANO

La Subsecretaria General,
YOLANDA DUQUE NARANJO

Dirección de Presidencia, Jaime Armando Yepes 
Martínez:

Señor Secretario, sírvase ordenar abrir el registro para 
la sesión ordinaria de hoy miércoles 7 de septiembre.

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Sí señor Presidente muy buenas tardes, se abre el 
registro para la sesión ordinaria del día miércoles 7 de 
septiembre de 2016 siendo las 2:13 de la tarde, se abre 
el registro.

Dirección de Presidencia, Jaime Armando Yepes 
Martínez: 

Mientras se conforma el quórum decisorio o deli-
beratorio, vamos a darle la palabra a los honorables 
representantes registrados hasta el momento, tiene la 
palabra el honorable Representante Carlos Alberto Cuero.

Alberto Cuero Valencia:
Muchas gracias señor Presidente, mi intervención 

tiene que ver con la solidaridad y justicia con las Juntas 
Administradoras Locales, nuestros honorables ediles de 
la patria, saludo a los ediles Felipe Gury, Gustavo Corral, 
la niña Diana, Óscar,  Wilson Torres.

El país tiene una deuda histórica con nuestros ho-

tanto tiene 48 años de vigencia sirviéndole al país, re-
presentando la base de la democracia, ayudando social y 
políticamente al país siendo los ojos de los alcaldes en los 
barrios y comunas de nuestra nación, yo fui Presidente 
de Junta de Acción Comunal y entiendo perfectamente 
la función de estos compañeros y lo duro que les toca. 
Muchos honorables ediles han sido asesinados, lesiona-
dos y hasta desplazados en el ejercicio de sus funciones, 
lamentablemente es una función malagradecida, ingrata, 
ignorada y pocas veces reconocida, no sé cómo hacen 
estos funcionarios para sobrevivir y mantener a la fa-
milia ya que no cuentan con ningunos honorarios para 
llevar a cabo sus funciones y muchas veces ni siquiera 
tienen para el almuerzo, ni para el transporte de hacer 
las vueltas de la comunidad.

Muchos Presidentes de la República, congresistas, 
gobernadores, alcaldes, concejales y diputados se han 
hecho elegir gracias al esfuerzo y trabajo social de los 
ediles, cada 4 años en el último domingo del mes de 
octubre se eligen gobernadores, alcaldes, diputados, 
concejales y la JAL, todos los anteriores cuentan con 

los ediles, salvo la ciudad de Bogotá.
Por eso le pido a la junta directiva de la Cámara de 

Representantes en especial a su Presidente el doctor Pinto 
y a los voceros de todos los partidos para poner en orden 
del día el Proyecto de ley número 267 de 2016 Cámara, 
054 de 2015 para lo cual se autoriza el reconocimiento 
de honorarios a los miembros de las Juntas administra-
doras Locales del país y se dictan otras disposiciones. 
Este tipo de proyectos se han presentado muchas veces 
en el Congreso de la República y siempre han terminado 
archivados, esta es la primera vez que supera los tres 
debates y queda el último debate de este proyecto de ley 
que lo vamos hacer aquí en la plenaria de Cámara está 
listo para el cuarto debate aquí en nuestra plenaria para 
que este proyecto se convierta en ley de la República este 
año, y hacer justicia con estos funcionarios que muchos 
han ayudado a construir nuestra democracia.

De ante mano todos los ediles vallecaucanos, de Cali 
y del país, cuentan con el apoyo de los 19 votos de la 
bancada del Centro Democrático y les pido el favor a 
todos mis colegas representantes de los otros partidos, 
dar su voto positivo a esta noble causa, hagamos la paz 
con nuestros honorables ediles de la patria, muchas 
gracias señor Presidente.

Dirección de Presidencia, Jaime Armando Yepes 
Martínez:

Muy bien honorable representante, tiene la palabra 
la honorable Representante Argenis Velásquez.

Muchas gracias señor Presidente y Presidenta de la 
Mesa directiva, un saludo cordial para los colombianos 
y por supuesto para todos los compañeros que se en-
cuentran en este recinto, hoy quiero decirles al país la 
alegría que está viviendo el departamento del Putumayo 
con el proceso de paz, estamos muy convencidos que 
este es un mecanismo excelente ¿por qué? porque el 
departamento del Putumayo durante muchos años ha 
sido víctima de las Farc, de muchos grupos armados 
al margen de la ley, hemos visto muchos niños quedar 
huérfanos, mujeres quedar viudas, papás solteros con sus 
hijos porque le han matado sus esposas. Creemos que 
con este mecanismo va a bajar muchísimo el índice del 
homicidio, de la extorción y lo más importante, que estos 
recursos que se han invertido que han sido billones de 
pesos que se han invertido en armas, se reinviertan en lo 
social, se reinviertan en las vías terciarias, se reinviertan 
en acueductos, en alcantarillados, en educación, en salud, 
en oportunidades para los colombianos.

Estamos promoviendo un proyecto de ley que lo vamos 
a presentar en estos días, donde las Juntas de Acciones 
Comunal sobre todo el Presidente tenga un ingreso, 
miramos que los presidentes de acciones comunales son 
personas que trabajan, muchas veces cumplen horario, a 
veces los que están en las zonas rurales salen hablar con 
sus alcaldes y no los encuentran y tienen que devolverse, 
muchas veces sin un almuerzo, sin un desayuno, es justo 
de que los presidente de las juntas de acción comunal si 
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no es un sueldo porque no son empleados, pero sí tengan 

gastos, muchas gracias muy amable.
Dirección de Presidencia, Jaime Armando Yepes 

Martínez:
Muy bien honorable Representante, tiene la palabra 

el doctor Arturo Yepes.

Yepes Álzate: 
Señor Presidente, honorables representantes y co-

lombianos, el partido Conservador especialmente los 
Representantes a la Cámara de la colectividad queremos 
manifestarle al expresidente Belisario Betancur, nuestra 
gratitud por su invitación a respaldar el sí en el plebiscito 

-
dera. Estamos orgullosos de saber que el proceso que 
Betancur inició siendo Presidente de la República entre 
1982 y 1986, hoy tiene la gran posibilidad de concretarse 
para que no haya una sola víctima más de esta guerra 
de más de 52 años, como partido queremos manifestarle 
al expresidente Betancur, que estamos en plena dispo-
sición de hacer equipo con él en la promoción del sí y 
que esperamos contar con sus sabias orientaciones en 
las decisiones trascendentales que habremos de tomar 
los colombianos en el inmediato futuro.

La ponderación, el equilibrio, la sabiduría y por sobre 
todo las buenas maneras del expresidente Betancur, son 
ejemplo para otros exmandatarios que lamentablemente 
no han sabido conducir con la altura que impone su 
condición el hecho de haber sido primeros magistrados 
de la nación colombiana, esa nuestra constancia en 
nombre de la bancada de representantes Conservadora, 
señor Presidente.

Dirección de Presidencia, Jaime Armando Yepes 
Martínez:

Muy bien honorable Representante, tiene la palabra 
el doctor Samuel Hoyos.

Alejandro Hoyos Mejía:
Muchas gracias señor Presidente, es para dejar una 

constancia respecto a la reciente carta que envió el Fis-
cal General de la Nación, el doctor Néstor Humberto 
Martínez, al Gobierno, solicitando que se reanuden las 
aspersiones aéreas a los cultivos ilícitos; el Gobierno 
suspendió la fumigaciones por una petición de las FARC 
en la Mesa de La Habana y hoy estamos inundados en 
coca; según el embajador de Estado Unidos, el doctor 
Kevin Whitaker, pasamos de tener 80.000 hectáreas en 

los cultivos de coca en el país. Y esto explica el aumento 

Colombia; el caso de Bogotá, con el Bronx, es apenas una 
muestra de ello, pero este Gobierno renunció a perseguir 

las FARC que no podrá haber no solo fumigación, sino 
que no podrá haber erradicación por parte del Estado si 
no es de manera concertada y de manera voluntaria con 
la comunidad, esto es gravísimo, estamos legalizando la 
producción de la materia prima de la cocaína; se calcula 
que Colombia produce 245 toneladas al año de cocaína 
y acá estamos legalizando dicha producción.

Si el Estado no combate con toda contundencia las 
-

pública cocalera, tiene razón el Fiscal General Néstor 
Humberto Martínez, pero acá el Gobierno del Juan Ma-
nuel Santos pactó con las FARC acabar con la política 
antidrogas. Muchas gracias.

Dirección de Presidencia, Jaime Armando Yepes 
Martínez:

Muy bien honorable Representante, tiene a continua-
ción la palabra el doctor Ciro Ramírez.

Alejandro Ramírez Cortés:
Gracias Presidente, simplemente quiero dejar dos 

constancias el día de hoy muy cortas, celebrar la reciente 
intervención del Ministerio de Hacienda sobre el aumento 
y redistribución del presupuesto para el 2017 en la cartera 
del sector agropecuario, muy válido y celebro porque ha 
habido una insistente intervención de la Cámara como 
del Senado para que el sector agropecuario, un sector tan 
importante para el país y para el departamento de Boya-
cá, pues tenga una inversión importante en el año 2017.

Y segundo, quiero dejar una constancia sobre las 
recientes amenazas que ha hecho el Presidente de la 
República en los diferentes negociadores de La Habana, 
con respecto a que si gana él NO se acaba el proceso y 
toda la guerrilla vuelve a la selva, eso es mentira; ya la 
misma guerrilla de las FARC y los mismos jefes gue-
rrilleros han dicho que así gane el NO ellos no vuelven; 
tan es así, que la misma Corte Constitucional, la doctora 
María Victoria Calle, lo ha repetido insistentemente, que 
si gana el NO el Presidente Santos queda con la facultad 
de seguir negociando.

Entonces, simplemente quiero dejar esa constancia, 
para pedirle al Gobierno nacional, a través de sus nego-
ciadores de La Habana, dejar de amenazar y decir esto a 
los colombianos, porque no es cierto. Gracias, Presidente.

Dirección de Presidencia, Jaime Armando Yepes 
Martínez:

Bien doctor Ciro. Tiene la palabra el doctor Luis 
Horacio Gallón.

Horacio Gallón Arango:
Muy buenas tardes señor Presidente. Hoy con gran 

satisfacción tenemos la visita en el Congreso de la Repú-
blica de 21 Concejales del departamento de Antioquia, con 
inquietudes varias que debemos tratar en este Congreso, 
y de manera especial sobre el tema de ordenamiento del 
territorio; hoy creo que el 90% de los municipios del país 
no han logrado actualizar los planes de ordenamiento 
territorial o los esquemas de ordenamiento territorial, 

uno de los municipios no permiten hacer unos estudios 
de una manera adecuada, para que las corporaciones 
autónomas y para que los departamentos de planeación 
los adecuen de manera correcta y evitemos desastres, 
además de mejorar la infraestructura de cada uno de los 
municipios. Qué bueno llevar una proposición para que 
desde Planeación los acompañen a cada uno de esos 
Alcaldes, especialmente los de 5ª y 6ª categoría, donde 

Y el segundo tema, es el tema de Belén de Bajirá 
del corregimiento de Blanquicet y el corregimiento de 
Macondo en el departamento de Antioquia, en 1908 al 
departamento de Antioquia por un decreto presidencial 
nos quitaron un municipio que es Riosucio, hoy simple-
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mente se lo pasaron al departamento del Chocó; más de 
100 años después, ya quieren quitarnos otra parte del 
territorio a los antioqueños; cuando se creó la intenden-
cia del Chocó, Belén de Bajirá, Macondo y Blanquicet 
quedaron pertenecientes al departamento de Antioquia, 
hacemos nuestra jurisdicción administrativa, política, y 
hoy vemos cómo el departamento del Chocó quiere pasar 
más de 20.000 personas que son antioqueñas, que nacieron 
en Antioquia, para el departamento del Chocó, sin hacer 
una consulta popular, una consulta previa, viciando la 
Constitución Nacional; por eso, estamos exigiendo que 
respeten al departamento, que nosotros no le hemos 
quitado absolutamente nada a nadie, pero tampoco nos 
vamos a dejar quitar un territorio, que es antioqueño, y 
mucho menos, una población bien importante para el 
departamento. Muchas gracias, señor Presidente.

Dirección de Presidencia, Jaime Armando Yepes 
Martínez:

Muy bien doctor, lo felicito porque está muy bien 
acompañado, y bienvenidos todos sus amigos al recinto 
del Congreso. Tiene la palabra el doctor Ángelo Antonio 
Villamil.

Antonio Villamil Benavides:
Muchas gracias señor Presidente, un saludo a la Mesa 

Directiva, enunciar en esta oportunidad, reconocer el 
trabajo que se ha hecho en el departamento del Meta, en 
mi departamento, en lo que tiene que ver con la jornada 
campesina, las jornadas de los mercados campesinos, que 
en última instancia se realizarán en el municipio de Le-
janías (Meta), un municipio bien importante de la región 
del Ariari a la cual pertenezco y donde se realizará una 
actividad con más de 17 asociaciones, con la presencia 
del Ejército Nacional, que salvaguarda la paz allí en ese 
bonito territorio, una zona hídrica, rica en alimentos, una 
“capital de la abundancia” como ellos la llaman.

Entonces, rescato esas actividades que se vienen 
realizando en los municipios del departamento del Meta, 
fortalecimiento de mercado campesino, donde cada uno 
de los productores de manera muy artesanal sacan los 
productos y logran esa comercialización y visualización 
de sus productos hacia el departamento, hacia la nación, 
incluso hacia el exterior, con un café extraordinario que 
hay ahí en Lejanías (Meta).

También quiero referirme frente al tema de la vía 
que de Granada conduce a San José del Guaviare, y que 
hoy se encuentra en peligro por razón del río que está 
amenazando en dejar incomunicados estos municipios y 
al departamento del Meta con el Guaviare, municipios 
como Fuente de Oro, Puerto Lleras, Puerto Rico, Puerto 
Concordia, podrían quedar en determinado momento 
aislados del panorama colombiano, y allí es donde 
se produce una cantidad de alimento que llega aquí 
a Bogotá y que abastece la media Colombia, y media 
parte, digamos, de este vasto sector; por eso hacemos 
el llamado el Ministerio de Transporte, a Invías, para 
que haga la intervención pronta, para que se provean 
los recursos necesarios para que esta vía no se altere; 
y los habitantes, los campesinos del sector rural, los 

tener en un futuro si esta vía colapsa. Muy amable 
señor Presidente.

Dirección de Presidencia, Jaime Armando Yepes 
Martínez:

Muy bien honorable Representante. Tiene la palabra 
Silvio José Carrasquilla.

Muchas gracias señor Presidente, un saludo a todos 
los amigos y a las personas que nos visitan en esta tarde. 
Bueno, hoy con mucha alegría no puedo dejar pasar 
el momento sin manifestar mi satisfacción y orgullo, 
ante todo, de que mi departamento, el departamento 
de Bolívar, la ciudad de Cartagena, haya sido escogida 

escribir una nueva historia para nuestros hijos y para 
las generaciones venideras en nuestro país, siento gran 
orgullo de esa decisión tan importante que ha tomado el 
Gobierno nacional; pero cabe resaltar, queridos amigos, 
que esa decisión a parte de la historia, aparte de lo que 

-
rechos humanos, tenemos en el departamento de Bolívar 
a Palenque, primer pueblo libre de América, a parte de 

en la ciudad de Cartagena para que sea la sede donde 

resaltar en esta tarde con mucho orgullo y alegría, es que 
el Gobernador Dumek Turbay, Gobernador del Partido 
Liberal, ha venido generando en el Gobierno nacional 

-
lidad, importantes logros y resultados de gestión, que le 

Bolívar todo está bien, porque el Gobierno departamental 
marcha la línea, pensando siempre en el desarrollo y en el 
bienestar de la gente, pensando como lo dice en nuestro 
eslogan del Gobierno departamental, en avanzar mucho 
más, y por eso estamos seguros de que, de la mano con 
el Alcalde y el Gobernador, se hará un gran equipo, para 
no ser inferiores a las expectativas del mundo entero con 
relación a esta gran responsabilidad de organizar aquella 

gran compromiso del Gobierno departamental con los 
grandes programas de desarrollo y bienestar del Gobierno 
nacional, para con nuestra gente en el departamento de 
Bolívar, con paz Bolívar avanza más. Muchas gracias.

Dirección de Presidencia, Jaime Armando Yepes 
Martínez:

Muy bien honorable Representante. Tiene la palabra 
el doctor Fernando Sierra.

Sierra Ramos:
Presidente, con las buenas tardes a usted y a todos 

nuestros compañeros.
Esta constancia hoy se radica por una preocupación 

grande y por el revuelo que causa el establecimiento de 
tres banderas alusivas al ELN, una sobre la vía terciaria 
que comunica el municipio de Lejanías con la vereda 
de Catayal. Dos, en la vía que comunica el municipio 
Castillo con la vereda la Cal. Tres, en el municipio de 
San Juan de Arama en el departamento del Meta.

Estas fueron las declaraciones del Brigadier General 
Oswaldo Peña Bermeo, que hace parte de las funciones 
de la Cuarta División, y en donde nos genera una gran 
preocupación, no deja de sorprendernos, porque son 
zonas que, es ampliamente sabido y conocido que, son 
de fuerte presencia histórica del grupo terrorista de la 
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FARC, y jamás se ha presentado allá el ELN; este es un 
hecho de público conocimiento que los medios regio-
nales y nacionales y a través de las redes se hacen las 
denuncias, que se dan a conocer a la comunidad; pero 
adicional a eso, también hay que decir que la población 
de Aguas Claras, en el municipio de Granada, los cam-
pesinos también informan que hombres armados que se 

comunidad, y en una reunión casi de carácter obligatorio, 
en las orillas del río Guapi, para decirles que son ellos 
ahora los que tienen el control de la zona y que son ellos 

las extorsiones, estamos hablando de lo mismo que se 
ha denunciado a través de todo el tiempo y es que una 
cabeza de ganado, una mata de palma, un litro de leche, 
todo tendrá costo; y yo quisiera plantear entonces dos 
interrogante a esta Cámara, para dejarlas como exclusiva 
constancia.

Primero. Estos hombres armados en realidad perte-
necen al ELN, digamos que han empezado a llegar del 
Meta, los mismos miembros del Bloque Oriental Jorge 
Briceño de las FARC, y entenderíamos que es un cambio 
de brazalete para seguir delinquiendo en la zona.

Segundo. Si el Meta es uno de los departamentos 
que va a soportar en mayor medida esta escala, de estas 
zonas vederales, y de concentración, y vamos camino 
a la paz, como teóricamente se está diciendo, por qué 
el Gobierno permite que aparezcan nuevas expresiones 
de violencia, es bastante preocupante, es bastante preo-
cupante para los lugareños, para la gente del Meta, que 
aparte de tener una sola veredales, aparte de soportar 
cincuenta y tantos años. Y básicamente lo que nos causa 
extrañeza y preocupación es que el Meta siempre ha sido 

curiosamente gente del ELN, en donde creo que se han 
aportado muchas de las víctimas, donde se ha aportado 
mucho territorio, estas nuevas generaciones de violencia 
son bastante preocupantes para la comunidad.

Queremos dejar esa constancia, con nuestras preo-
cupaciones, y diciendo pues que todas las autoridades 
deben estar muy pendientes de qué es lo que pasa en 
este departamento, en el entendido, vuelvo y reitero, 
que jamás el Meta había tenido presencia de las FARC, 
y ahora teóricamente tenemos al ELN, con un cambio 
de brazaletes. Gracias Presidente.

Dirección de Presidencia, Jaime Armando Yepes 
Martínez:

Muy bien honorable Representante. Tiene la palabra 
el doctor Álvaro Hernán Prada.

Hernán Prada Artunduaga:
Gracias Presidente, dos constancias.
La primera tiene que ver con las semanas anteriores, 

la semana del 30 agosto y esta semana, en relación con el 

de los cultivos ilícitos.
Quiero hacer referencia de lo que ocurrió el 28 agosto 

en Mapiripán (Meta). El 28 agosto en Granada (Meta), el 
28 agosto en la zona rural de los municipios de Mesetas 
y San Juan de Arama en el Meta, al igual que en Puerto 
Rico (Meta), municipios que todos los colombianos 

que han sido afectados y que han tenido un dominio, 
ejercidos por esa violencia macabra de las FARC, en estos 

municipios qué ha ocurrido: han encontrado galones de 
base de coca, insumos en general para la fabricación de 

estupefacientes y han encontrado municiones de guerra.
¿Qué quiero decir con esto?, las FARC continúan 

-
raciones en el terrorismo, y esta semana tenemos en La 
Guajira, en el Putumayo, en vereda La Tea, en Bolívar, en 
Chocó, en el municipio de Pelaya en el César, en Quibdó, 
situaciones muy similares, un crecimiento desbordado del 

control político sobre el crecimiento de la drogadicción 

toda esa cadena está incentivada por el mal ejemplo del 

lo que ha creado es un incentivo desde la prohibición, o 
la suspensión de las fumigaciones con glifosato, y de las 
operaciones para que las FARC pudieran aumentar sus 

-
ral de la Nación, que estamos en una dictadura; es muy 
preocupante ese pronunciamiento ayer del Procurador, 

los servidores públicos para utilizar los bienes del Estado 
y los recursos públicos en la campaña del plebiscito, 
y obviamente, se suma a la preocupación que se hizo 
evidente cuando el Presidente ante la pregunta sobre lo 
que estaba ocurriendo en el Gobierno con el descono-
cimiento del fallo de la Corte Constitucional, dijo que 
él hacía lo que se le daba la gana, aquí se violó el fallo 
de la Corte Constitucional en lo que tiene que ver con 
la entrega de armas de las FARC para poder hacer el 
plebiscito, y en la pregunta tendenciosa también se violó 
el fallo de la Corte Constitucional, y ahora el Presidente 
con esta directiva número cinco no solamente habilita 
los funcionarios públicos, sino los presiona para que 
participen en el debate del plebiscito y utilicen todas los 
bienes públicos en esta campaña.

Dice el Procurador que esta directiva emitida por 
el Presidente, la política de extorsión y chantaje del 
Gobierno demuestran que frente al plebiscito hay un 
fraude en marcha, ¡esto es demasiado grave! Rechaza 
el Presidente las preguntas de la Procuraduría, porque 
no quiere que se conozcan los alcances del acuerdo, y 

del país para todos, un plebiscito sin control que queda 
solamente en manos de Santos y las FARC. 

Dice el Procurador, que un Presidente que elimina las 
garantías, desde ya deslegitima el resultado del plebiscito; 
y termina diciendo, todos queremos la paz, pero la paz 

el Presidente rompa la Constitución.
Compartimos la preocupación del señor Procurador 

y advertimos que la presión que ha ejercido el Gobierno 
para que el Consejo de Estado falle la demanda sobre el 
Procurador General de la Nación, rompe con la autonomía 
del poder judicial y evidencia a un más que no se quiere 
tener ningún control; necesitamos los colombianos que 
el Gobierno nos diga qué controles van a haber y qué 
garantías va a haber  para que se sigan rompiendo las 
reglas frente al plebiscito y se evite un fraude mayor, que 
dejaría por supuesto muy lesionado cualquier resultado 
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de este mecanismo de participación ciudadana. Mil 
gracias Presidente.

Dirección de Presidencia, Jaime Armando Yepes 
Martínez:

Muy bien honorable Representante. Señor Secretario, 
sírvase informarnos qué quórum tenemos en el momento.

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Señor Presidente, se ha constituido quórum delibe-
ratorio.

Dirección de Presidencia, Jaime Armando Yepes 
Martínez:

Como tenemos quórum de liberatorio, señor Secre-
tario, sírvase leer el Orden del Día.

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Sí, señor Presidente. Ha sido leído, señor Presidente, 
el Orden del Día para sesión plenaria del miércoles 7 
de septiembre del 2016, y la Secretaría se permite in-
formarle que existen 3 proposiciones relacionadas con 

Dirección de Presidencia, Jaime Armando Yepes 
Martínez:

Muy bien. Como no tenemos todavía quórum deci-
sorio, proseguimos dándole la palabra a los honorables 
Representantes que están inscritos, y una vez conformado 
el quórum decisorio entraremos a aprobar con las pro-

de la misma.
A continuación tiene la palabra el doctor Alirio Uribe 

Muñoz. 

Uribe Muñoz:
Gracias Presidente, un saludo para la Mesa Directiva, 

para toda la plenaria, para todos los televidentes, quería 
dejar la siguiente constancia, Presidente:

Se ha hecho un informe que se llama Ejecuciones 
extrajudiciales en Colombia en 2015, continuidad o 
encubrimiento, este informe tiene que ver con los debates 
que yo he adelantado en esta plenaria sobre el tema de 
las ejecuciones extrajudiciales en Colombia, y creo que 
es muy preocupante que a pesar de los debates que se 
han realizado, de las investigaciones, de las directrices 
que se han sacado en el Ministerio de Defensa y en la 
Policía Nacional, pues encontremos que la práctica de 
las ejecuciones extrajudiciales no es una cosa del pasado.

En este informe se nos dice que entre el 1º de enero 
y el 31 de diciembre, Presidente, del año 2015, la-
mentablemente se cometieron 62 casos de ejecuciones 
extrajudiciales en el país, con un total de 65 víctimas, 
estos hechos ocurrieron en 24 de 32 departamentos, entre 
ellos estamos hablando de 9 casos en Bolívar, que es el 
departamento más alto, 6 casos en el Atlántico, 6 casos 
en Antioquia, 5 casos en Bogotá, 6 casos en el Cauca, 4 
casos en Caquetá, 3 casos en Cundinamarca, 3 casos en 
Nariño y en el Valle del Cauca 3 víctimas; y es muy triste 
que tengamos que seguir denunciando que la práctica 
de las ejecuciones extrajudiciales mal llamados “falsos 
positivos” sigan ocurriendo en el país, y muy triste que 
la mitad de las víctimas sean joven menores de 25 años. 

encontramos que 7 pertenecían a comunidades indígenas, 
7 eran campesinos, 6 eran líderes comunitarios, 4 eran 
guerrilleros que fueron rematados estando en estado de 
indefensión, 3 eran presuntos transgresores de la ley 
(presuntos delincuentes), 2 eran personas de la tercera 
edad y 7 eran menores de edad, incluyendo niños.

lo que se ha hecho en Colombia para prevenir y para 
evitar las ejecuciones extrajudiciales, esperamos que la 
Fiscalía General tome nota de este informe; esperamos 
que el Gobierno nacional, que el señor Ministro de la 
Defensa, que los Generales de este país, tomen nota de 
este informe; debo aclarar también que hay una varia-
ción respecto de las ejecuciones extrajudiciales en años 
anteriores, ya que la mayoría de los casos que se pre-
sentan en este informe fueron cometidos por la Policía 
Nacional en uso excesivo de la fuerza, en los casos que 
corresponden a responsabilidad del Ejercito la mayoría 

armado, pero muchos otros se cometieron por fuera del 

Yo hago un llamado a la Procuraduría General de 
la Nación, a la Fiscalía General de la Nación, para que 
se apropien de este informe; desde mi curul, aquí en el 
Congreso, voy a seguir monitoreando el avance de la 
ejecuciones extrajudiciales, y para mí es triste decirle a 
todos los colombianos que lamentablemente en el año 
2015 entre Ejército y Policía en ejecuciones extrajudi-
ciales se asesinaron 65 personas. Por lo tanto, hacemos 
un llamado también para que las investigaciones avancen 
y para que estos hechos no queden en la impunidad y 

práctica de la ejecución extrajudicial sea una cosa del 
pasado. Agradezco, Presidente, el uso de la palabra.

Dirección de Presidencia, Jaime Armando Yepes 
Martínez:

Muy bien doctor Alirio. Tiene la palabra el doctor 
Jorge Camilo Abril.

Presidente muchas gracias, un cordial saludo para 
todos a esta hora de la tarde, le agradezco mucho la 
oportunidad señor Presidente porque es necesario que 
todos nuestros compañeros, el Congreso de la República 
y el país conozca la grave crisis que atraviesa hoy el 
departamento de Casanare, por eso inicio y lo primero 
que debo decir es y resaltar es que estamos interconec-
tados al interior de Colombia por vías diseñadas para 

incertidumbre que tenemos de viajar al Casanare por 
vía terrestre tiene un inicio señor Presidente, pero no 
podemos nunca planear a qué horas o en cuántos días 
estaremos llegando a nuestro destino.

Estas vías fueron diseñadas para el tránsito de ca-
miones y carros pequeños, realmente el Casanare antes 
de salir el petróleo y de que el país volteara los ojos 
a ver al Casanare, vivíamos de la ganadería, es más, 
vivimos de la ganadería y la agricultura, por eso estas 
vías fueron diseñadas para eso, nunca fueron diseñadas 
para un alto tonelaje y muchos menos para cargas so-
bredimensionadas, pero además nunca se tomaron las 
medidas correctivas y preventivas. 

Imagínese señor Presidente que pasamos de movili-
zaciones que oscilaban entre 100 y 50 camiones al día 
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a más de 1.500, que obviamente, se imaginarán ustedes, 
al pasar 1.500 vehículos con un tonelaje superior a 36 
toneladas pues el deterioro ha acabado con nuestras 
vías, no solamente la que estamos, y es el objeto de este 
mensaje al país, sino también de las vías secundarias y 
tercerías que tiene nuestro departamento.

Millones de barriles señor Presidente, han pasado 
por esas vías. Debo recordarles a los Congresistas y al 
país que el Casanare tiene el 19% de producción petro-
lera de este país, ya se imaginarán ustedes diariamente 
cuánto sale petróleo para Colombia y el mundo, y ese 
transporte se nos ha cobrado en la liquidación de regalías, 
sin que el sector petrolero haya invertido un peso en la 
adecuación, construcción y reparación de nuestras vías; 
el mantenimiento y la construcción siempre se da con los 
dineros asignados al departamento, estas reparaciones 
de las vías y la construcción de las vías del Casanare 
han sido básicamente por los dineros de departamentos 
y municipios que le han sido asignados, y yo me pre-
gunto, ahora que no tenemos ni recursos de regalías por 
el Acto Legislativo 05 y muchos menos vías, ¿quién le 
va a responder a los ganaderos, a los agricultores, a los 
ciudadanos por las millonarias pérdidas que se nos han 
ocasionado?

Por eso, señor Presidente, hoy quiero que usted me 
regale unos minutos de más, para mostrarles la crisis vial 
en Casanare en una forma sucinta, rápida, que incluye, 
mis queridos compañeros, no solamente el colapso del 
puente del río Charte, que es el que más ha suscitado 
las noticias en este momento, sino las otras vías alter-
nas como la de Morichal, Maní, Agua Azul y Yopal, 
Labranza Grande, Sogamoso; y quiero, Presidente, que 
el país y todos nosotros veamos un video, el cual fue 
hecho por nuestra unidad de trabajo legislativo y todos 
los que trabajamos en ella, para que los miembros de este 
Congreso tengan más elementos de juicio sobre el caos 
social y económico que ha originado esta emergencia. 
Coloquemos el video por favor… 

Video 
Esta es una muestra, Presidente, de lo que está 

pasando en el departamento del Casanare, por eso 
hoy le estoy pidiendo a usted señor Presidente que 
nombre una comisión, una subcomisión para hacerle 
seguimiento a esta crisis vial del departamento del 
Casanare, ya que el Presidente de la República estu-
vo el domingo y se comprometió con unas obras, las 
cuales esperamos que se cumplan, porque no quere-
mos que pase como el agua de Yopal, Presidente, fue 
y 5 años después no tenemos agua; y en ese sentido 
también queremos, señor Presidente, la solidaridad de 
la Cámara para que de una u otra manera el Gobierno 

esta es una carretera del orden nacional que está bajo 
la responsabilidad de la ANI.

Así que señor Presidente, quiero decirles que debe-
mos levantar una voz desde el Congreso de la República 
y solidarizarnos con el departamento del Casanare, es 
urgente, es necesario y es prudente hacerlo, estamos 
sufriendo realmente las consecuencias, no solamente 
del Acto Legislativo 05, sino lamentablemente de 

titulación, como falta de agua en Yopal, y como deci-
mos en nuestra región: “tras cotudos con paperas”, se 
nos cae el puente sobre el río Charte. Muchas gracias 
señor Presidente.

Dirección de Presidencia, Jaime Armando Yepes 
Martínez:

Muy bien honorable Representante. Tiene la palabra 
el doctor Santiago Valencia.

Santiago Valencia González:
Presidente, muchas gracias, un saludo para usted, para 

todos los colegas, para quienes nos acompañan en las 
barras, para los medios de comunicación, por supuesto, 
para los televidentes.

Convencidos de que la verdadera paz se construye 
desde la atención y la satisfacción de las necesidades 
básicas de la ciudadanía, pero sobre todo aquellos quienes 
han ofertado su vida, su integridad física y su familia a 
la protección de la patria, a proteger nuestros derechos, 
proteger nuestro país y a protegernos de la amenaza o 
de las amenazas de los diferentes grupos armados al 
margen de la ley, de la guerrilla, de los paramilitares, 
etc. Yo radiqué en la Secretaría una proposición para 
escuchar al patrullero Óscar Eduardo Velosa Sánchez, 
quien es un policía pensionado a quien le fue asignado una 
vivienda en el Valle del Cauca y quien nos quiere contar 
de primera mano la situación que hay allí, él representa 
a 160 familias de soldados y de policías que tienen una 
problemática bastante grave y que el Estado en general 
y el Congreso, por supuesto, tenemos la obligación no 
solo de escucharlos sino de buscar una solución a este 
gravísimo problema que tienen para solucionarlos, y 
sobre todo para reconocerles, para agradecerles ese gran 

-
bianos y de nuestro país.

Yo le rogaría, señor Presidente, que tan pronto se 
-

este policía pensionado pueda dirigirse a la plenaria. 
Le recuerdo el nombre, es el patrullero Óscar Eduardo 
Velosa Sánchez. Gracias Presidente.

Dirección de Presidencia, Jaime Armando Yepes 
Martínez:

Muy bien honorable Representante. Tiene la palabra 
la doctora Ángela María Robledo.

Ángela Maria Robledo Gómez:
Gracias señor Presidente, muy buenas tardes para 

usted, para todos los compañeros y las compañeras, y 
los televidentes.

Las mujeres en Colombia decimos sí a la paz, tu-
vimos hace hora y media una reunión con cerca de 12 
parlamentarios suecos que quisieron venir a Colombia, 
perdón, noruegos, país garante, gracias Alirio, país 
garante de los acuerdos del Gobierno con las FARC, 
que quisieron conocer de primera mano cómo desde 
las Comisiones de Paz de Senado y Cámara habíamos 
trabajo en pos del proceso de paz en Colombia y cómo 
veíamos el momento actual y la perspectiva, quizá tres 

La primera. Hoy Colombia es para el mundo entero 
un referente no solo de promesa de paz, de tránsito de la 
guerra a la paz, sino de un modelo de acuerdo que puede 
constituirse en un referente para muchos países del mun-
do en Europa, en Asia, en África, que se debaten entre 
la guerra y la paz, entre las dictaduras y la democracia.
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conservadora, ¿explíquenos cómo es posible que después 
de 60 años de guerra o más, haya personas en Colombia 
que no quieren la paz, que no quieren y apoyen este 
proceso?

Y en tercer lugar, una invitación que nos formularon 
para ir en algún momento a Noruega y explicar en el 
marco del parlamento noruego cómo fue esta experien-
cia y cómo vamos a salir adelante, y ya termino señor 
Presidente.

es que el Procurador General de la Nación lleva 2 años 
con recursos públicos atacando el procesos de paz y el 
acuerdo con las FARC, él ha sido verdaderamente un 
palo en la rueda no solo para este proceso, sino para 
garantizar los derechos de las mujeres, de los indígenas, 
de las comunidades afro, de las comunidades LGTBI; 
aquí decía una vez Feliciano Valencia, el indígena del 
CRIC, el Procurador llora solo por un ojo, por el ojo de 
sus amigos, el Procurador ha sido la referencia que como 
se dice ha encarnado esa frase de un célebre politólogo 
que decía: “para mis amigos todo, para los demás la ley”.

Esta respuesta a la circular del Gobierno, y no soy 
santista, sobre los funcionarios públicos, es otra práctica 
más de atemorizar, de generar miedo, que ha sido la 
herramienta que ha servido durante tantos años en Co-
lombia para mantener esta guerra. Que no venga ahora 
el Procurador General a decir que nos representa, no nos 
representa a quienes queremos la paz, no representa a las 
mujeres; por eso digo, encarna de manera contundente y 
clara en estos 6, 7 años que lleva para mis amigos todo, 
para los demás la ley, no hay que creerle funcionarios 
y funcionarias públicas, lo que estamos haciendo es 
una política púbica y hacer realidad el artículo 22 de la 
Constitución, que es el derecho y el deber que tenemos 
colombianos y colombianas de vivir en un país en paz. 
Gracias señor Presidente.

Dirección de Presidencia, Jaime Armando Yepes 
Martínez:

Muy bien doctora Ángela. Tiene la palabra el doctor 
Víctor Javier Correa.

Javier Correa Vélez:
Muchas gracias señor Presidente, pues yo, aprove-

chando que estamos en el marco de los predios a un 
debate muy importante sobre la situación de Cafesalud 
en el país, quiero hacer una constancia sobre una proble-
mática que también hemos venido denunciando desde 
hace muchísimo tiempo y es la crisis hospitalaria; la 
cartera hospitalaria de nuestro país sigue creciendo, la 
cartera hospitalaria de Colombia está comprometiendo la 
viabilidad operativa de los hospitales públicos y privados 

resolver esta problemática.
Hoy, otra manifestación de esta crisis hospitalaria se 

vivió o se está viviendo en el departamento de Antioquia, 
particularmente en el municipio de Bello, en el hospital 
Marco Fidel Suarez, hospital que desde hace ya varios 
meses viene pidiendo de manera desesperada al Gobierno 
nacional que atienda la problemática de la crisis de la 
salud, particularmente la problemática de recursos.

Muchos profesionales especialistas ya salieron por 
la imposibilidad de recibir pago en estas instituciones, 
y por supuesto, los que se van a ver directamente per-

judicados son los pacientes del municipio de Bello y 
de las áreas cercanas; yo insisto, señor Presidente y 
compañeros, estos debates de salud son fundamentales, 
no solo el que estamos haciendo ahora de Cafesalud, 
sino que yo tengo uno, señor Presidente, hace cerca de 
un año represado, que no se ha podido realizar en la 
plenaria sobre la implementación de la Ley Estatutaria 
en Salud, esta crisis es quizás una de las más graves de 
nuestro Estado, del año 98 al año 2011 se murieron en 
Colombia 1.400.000 colombianos por causas evitables, 
muchas de estas atribuibles a los problemas de enfoque 
de nuestro sistema de salud.

Señor Presidente, ahora que estamos hablando de 
paz, será imposible construir una paz territorial si no 
atendemos esta profunda crisis, si no transformamos 
estructuralmente nuestro sistema de salud y si no le da-
mos las manos a los hospitales, para que no cierren sus 
puertas, y con esto pues puedan seguirle garantizando la 
prestación de servicios de salud a la población colom-
biana. Muchas gracias, señor Presidente.

Dirección de Presidencia, Jaime Armando Yepes 
Martínez:

Tiene la palabra el doctor Carlos Germán Navas 
Talero.

Germán Navas Talero:
Gracias, quiero hacer una cosa pública, y es el recono-

cimiento que se merece el Representante Julián Bedoya, 
porque logró poner en alto, como dicen los deportistas, a 
la Cámara de Representantes, demostró que el Congreso 
tiene hombres pros y no temerosos que fueron capaces 
de procesar a un Magistrado de la Corte Constitucional; 
doctor Bedoya, su nombre quedará inscrito en el oro de 
la historia de la juridicidad, usted fue capaz de lo que no 
habían sido capaces muchos, y usted se le enfrentó a ese 
mostró de mil cabezas, que es la Procuraduría General 
de la Nación.

Aquí como a la Viceprocuradora vino una noche casi 
a ejercer diríamos presión psicológica, cuando se debatía 
aquí el proceso del señor Pretelt, le felicito doctor Julián 
Bedoya y quiero hacerle caer en cuenta a este Congreso 
que en este momento el Procurador General está impedido 
jurídica y moralmente para procesar a cualquier servi-
dor público que haga campaña en favor del sí, la razón 
es lógica, el señor Procurador lleva tiempo haciendo 
campaña por el no e intimidando a aquellos que quieren 
votar por el sí. Yo quisiera estar en este momento en la 
administración pública, para pararme en la calle y decirle, 
Procurador así no le guste a usted yo voy a votar que sí a 
la paz, yo creo señores que hay un impedimento jurídico 
y moral en este momento del Procurador General, para 
iniciar investigación contra cualquier servidor público 
por hacer campaña en favor de la paz ya que él estaba 
haciendo campaña en contra. Gracias.

Dirección de Presidencia, Jaime Armando Yépez 
Martínez:

Muy bien honorable Representante, tiene la palabra 
el doctor Rafael Paláu.

Eduardo Paláu Salazar:
Muchas gracias señor Presidente, quiero referirme a 

dos temas, brevemente, uno, desde la Comisión Séptima 
de la Cámara hemos emprendido el estudio del Presu-
puesto General de la Nación para el 2017, por supuesto 
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que estamos mirando con detalle el presupuesto de las 
carteras en las cuales tenemos responsabilidad consti-
tucional de hacerle el seguimiento y con enorme preo-
cupación tengo que decirles a los compañeros aquí en 
plenaria el tema social, el que se maneja desde entidades 
como Coldeportes, Ministerio de Salud, Ministerio de 
Trabajo, están presentando una merma sustancial en su 
presupuesto básicamente de inversión y quiero llamar la 
atención es porque nosotros estamos haciendo la tarea, 
no solo de sensibilizar al señor Ministro de Hacienda, 
sino al país en general de que no es posible que nosotros 

si no hay inversiones importantes y sustanciales que 
justamente vayan dirigidas hacia la población más pobre 
y vulnerable de nuestro país.

Hablar de la salud es hablar de un derecho funda-
mental como está en la propia Constitución, hablar de 
la necesidad de que se tengan recursos para invertir en 
el deporte, cuando hablamos de los centros de capacita-

la construcción de escenarios, del estímulo, a propósito 
ahora con la alegría que vive el país por los logros ob-
tenidos por los medallistas olímpicos, pero qué tristeza 
que hoy le estemos entregando el mensaje al país de 
que el presupuesto justamente para las, para los temas 
sociales, se estén viendo disminuidos, es un tema que 
nosotros tenemos que tocar junto con los Representantes 
de las Comisiones Tercera y Cuarta, asuntos económicos 
y presupuesto, porque es en este momentos en donde 
producto del análisis que hacemos en el Congreso de la 
República del presupuesto podemos sutilmente con todo 
el respeto exigir mayor inversión, mayor énfasis, mayor 
prioridad a los temas sociales.

Es para todos claro que no es época de vacas gordas, 

la desaparición de la renta petrolera, pero es necesario 
que se priorice y es necesario que apele a la creatividad 

difícil tarea vamos a tener como congresistas hacer 
aquí debates de control a los jefes de las carteras o de 
los ministerios que les han reducido sustancialmente 
su presupuesto para el 2017. Estamos preocupados y 
justamente ese es el motivo de mi intervención. 

Y un segundo punto que quiero tocar, es el debate 
que desde hace tiempo hemos venido convocando para 

Saludcoop, cómo va el tema de Caprecom, cómo va 
el tema de Cafesalud, porque también es cierto que si 
estamos exigiendo mayores recursos para estas carteras, 
es también cierto que vamos a exigir mayores controles 
a través de los debates nuestros y de los organismos de 
control, para que esos recursos sean bien administrados, 
lo digo básicamente porque la crisis del sistema de salud 
en Colombia no ha cesado, muy por el contrario se ha 
agravado y es necesario que el tema se toque aquí de 
frente de manera pública, abierta, franca, permanente, 
para que les digamos a los colombianos qué estamos 
haciendo para acabar con el desangre de los recursos 
de la salud, cómo vamos a recuperar las IPS públicas, 

transparencia en la administración de los recursos para 
que no se limiten a ser unos intermediarios odiosos y 
descomedidos que atentan contra la salud, se lo dije esta 
mañana al Ministro, lo digo aquí de manera pública, 
queremos y exigimos ese debate, estaba programado 
para hoy y hoy estoy viendo en el orden del día debate 
para proyectos que están ya para plenaria para segundo 

debate, que no se aplace más ese debate y que se le dé 
a la opinión pública y a la comunidad en general res-
puestas claras y al señor Superintendente de Salud, que 
nos cuente qué ha hecho, de su tarea le corresponde la 
vigilancia, el control, la inspección del manejo de los 

EPS intervenidas están más mal ahora que cuando fueron 
intervenidas, porque estaban mal. Con qué cara le vamos 
a decir al país que cuando lo estamos administrando desde 
lo público se agrava la situación, también es necesario 
saber esas recomendaciones que hemos hecho de manera 
reiterativa cuando van a tener eco en el Gobierno nacional, 

debate de control al señor Superintendente de Salud en 
Colombia. Muchas gracias, Presidente.

Dirección de la Presidencia, María Eugenia Triana 
Vargas: 

Gracias Representante Rafael Eduardo Paláu, continúa 
con el uso de la palabra el Representante Arturo Yepes.

Yepes Álzate: 
Señora Presidenta, honorables Congresistas, colom-

bianos, yo nunca me imaginé tener que hacer uso de la 
palabra en la Cámara para una situación tan enojosa 
como la que voy a narrarles, pero creo que no queda 
otro remedio que hacer una denuncia pública para poder 
ponerle freno a la cacería implacable que en Caldas se 
está haciendo de los exalcaldes conservadores para com-
prarlos por puestos y que se vayan al Partido de la U, y 
digo que nunca me imaginé tener que intervenir es ese 
sentido porque si alguien se la jugó en la segunda vuelta 
presidencial por el triunfo del Partido de la U fue este 
servidor, porque de todos es conocido mi enfrentamiento 
público con Martha Lucía Ramírez, con el expresidente 
Álvaro Uribe y entonces no entiendo cuál es la razón 
que les asiste a los dirigentes de ese partido en Caldas, 
para, reitero, seducir a quienes de manera serena estaban 
esperando una oportunidad a cambio de un cargo público 
en el Gobierno, pero lo que menos entiendo es cómo el 
Alto Consejero de Asuntos Políticos de la Presidencia de 
la República permite que con cargos y nombramientos 
en el ejecutivo se sonsaque exalcaldes de un partido que 
apoyó al Presidente, para ponerlos precisamente en el 
partido del Gobierno.

Yo quiero hacer esta denuncia en tono menor, pero 
estoy dispuesto a llegar hasta donde haya que llegar 
en el futuro si esa situación no se corrige y quiero que 
los colombianos sepan la clase de comportamiento que 
tienen los congresista de la U en mi departamento, es 
todo señora Presidenta.

Dirección de la Presidencia, María Eugenia Triana 
Vargas: 

Gracias honorable Representante Arturo Yepes, con-
tinúa con el uso de la palabra el Representante Harry 
González.

Giovanny González García: 
Gracias Presidenta, muy buenas tardes, un saludo es-

pecial a usted y a la plenaria, quisiera dejar una constancia 
en el sentido de reiterar al Gobierno nacional la necesi-
dad de establecer una mesa de diálogo y concertación 
de alto nivel con campesinos y organizaciones sociales 
del departamento del Caquetá especialmente con la mesa 
departamental por la defensa del agua y del territorio, 
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por el ingreso de petroleras a esta región del país.
El departamento del Caquetá es territorio amazóni-

co, su modelo de desarrollo prioriza el respeto por la 
biodiversidad, por proteger nuestras fuentes hídricas, 
por proteger nuestros recursos naturales, nuestra fauna, 

en el municipio del Paujil, al norte del departamento 
del Caquetá, se ha generado una grave alteración del 
orden público, me preocupa mucho que en esta región 
que está empezando a sentir los mieles de la paz se esté 
abusando de la fuerza pública por parte del Esmad y de 
la Policía Nacional.

Vea, Presidenta, en estas fotos se observa cómo algu-
nos campesinos del departamento de Caquetá han sido 
aparentemente agredidos por el Esmad, yo le ruego a la 
Policía Nacional, a la Unidad de Control Interno Disci-
plinario, a la Procuraduría General de la Nación y a la 
Fiscalía General de la Nación que inicien las investiga-
ciones del caso, no puede ser, presidenta, que una región 

que estamos sintiendo las mieles de la paz, a tener que 
ver cómo nuestros campesinos al parecer, como lo vemos 
en estas fotos vienen siendo es agredidos por la fuerza 
pública, necesitamos una respuesta urgente y oportuna, 
le ruego a la Mesa Directiva envíe una comunicación a 
la Policía Nacional, a la Procuraduría General de la Na-
ción y a la Fiscalía General en aras de conocer realmente 
hasta dónde el comportamiento del Esmad, de la Policía 
general en el Paujil, en el departamento del Caquetá, ha 
sido abusando de la fuerza pública. Gracias Presidenta.

Dirección de la Presidencia, María Eugenia Triana 
Vargas: 

A usted, muy amable Representante Harry González, 
continuamos dándole el uso de la palabra al honorable 
Representante Luciano Grisales.

Grisales Londoño:
Muchas gracias Presidenta, pues yo quiero referirme 

a un tema a propósito de todo el debate, de toda la con-
troversia, de todo lo que se ha suscitado a partir de los 
acuerdos de La Habana, y todo eso que se ha dado pues 
está bien en democracia, pero se han escuchado unas in-
tervenciones y los puntos de vista, que a mi modo de ver 
son un despropósito, por qué acudir al deshonor, acudir 
a desprestigiar, y a cizañar al interior de las Fuerzas Mi-

quienes han portado un uniforme de las Fuerzas Militares 
en cumplimiento del deber o de una obligación con la 
patria, los que nos hemos puesto un uniforme de las 
Fuerzas Militares, lo hemos hecho con honor, y lo hemos 

la sintamos como una claudicación, ni un atentado contra 
las Fuerzas Militares, por el contrario, vemos en ella 
una gran oportunidad de avanzar en los propósitos más 
altruistas de la República, en ningún tiempo, en ningún 
lugar de la tierra, la guerra, la inseguridad, y el desorden 
son orgullo para la Fuerza Militar, acaso las situaciones de 

como propósito la defensa y la conquista de un orden 
y una seguridad ulterior, a diferencia de lo que piensan 
aquellos que nunca han vestido un uniforme militar y al 

aquel que permite llegar a acuerdos para garantizar la 
paz y la tranquilidad de las gentes.

Es por decir lo menos, muy curioso que quienes nunca 
han portado con orgullo un uniforme ni conocen las ri-
gurosidades castrenses, y menos aún han experimentado 
el miedo que produce la posibilidad de la muerte, usen 
con tanto desparpajo el nombre de las Fuerzas Armadas 
para encubrir sus mezquinos intereses políticos, la vic-
toria de nuestras Fuerzas Militares es la paz, la paz es 
la circunstancia porque, por la cual las fuerzas militares 
han luchado con valentía.

Que el nombre de las Fuerzas Armadas de Colombia 
sea utilizado para confundir y crear miedos, yo siento 
que debemos seguir trabajando por la paz, para que 
aquellos que murieron defendiendo su uniforme, reciban 
un homenaje de vivir en un mejor país, muchas gracias, 
Presidenta.

Dirección de la Presidencia, María Eugenia Triana 
Vargas: 

Gracias honorable Representante, continúa con el 
uso de la palabra el Representante del partido de la U, 
Albeiro Vanegas.

Vanegas Osorio:
Hace más de 40 años llegó al departamento de Arauca 

la guerra y todavía no se ha ido, y desde hace más de 
40 años las FARC, el ELN y los paramilitares, le han 
generado al departamento de Arauca una tragedia de 

el pueblo colombiano debe saber que en Arauca, donde 
somos 300.000 habitantes, hay más de 100.000 víctimas, 
triste honor el de decir que el departamento de Arauca 
puede ser la región de desplazamiento en el mundo, en 

Arauca ha sufrido, con otras regiones de Colombia, 
lo indecible por el efecto violento de las armas de los 
paramilitares, las FARC y el ELN, y por eso mismo, cada 
vez que la gente lee más el contenido del acuerdo para 

y las FARC toma la decisión de votar por el sí, entre 
otras cosas porque en Arauca, sobra decir, solamente 
preguntarle a cualquier ciudadano, ¿usted quiere que se 
acaben las FARC?, y todo el mundo contesta, ¡sí, claro 
que sí!, acaso hay alguien que no quiere que se acaben 
las FARC, en Arauca la gente no interpreta que hubiera 
alguien que siguiera pensando en que es bueno que las 
FARC permanezcan con armas para matar más soldados, 
más policías, más agricultores, más comerciantes, más 
profesores, más niños, más ancianos, y para destruir 
nuestra infraestructura económica.

Deben saberlo ustedes y los colombianos que en 
Arauca se han instalado dos comités de campaña, uno 
liderado e integrado por varios partidos, y liderado por 
personas a quienes les han matado sus familiares, en 
Arauca asesinaron los dos Representantes a la Cámara, 
Octavio Sarmiento Bohórquez, Alfredo Colmenares 
Chía, y los familiares, hoy en día están liderando el 
trabajo por el sí. 

Y quería hacer esta interrogante a nivel nacional, si se 
le pregunta a un ciudadano colombiano, ¿usted no quiere 
que las FARC se acaben?, ¿en serio usted quiere que las 
FARC sigan matando colombianos?, estoy seguro de que, 
como ya lo indican las encuestas, el 60-70 quizás cercano 
al 80% de los colombianos votaremos por el sí. Sepan 
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ustedes amigos del Congreso, que el departamento de 
Arauca lo reiteró, fue masacrado por los paramilitares, 
las FARC y el ELN, la diferencia es que los paramilitares 
mataron en cuatro años, más araucanos que los que han 
matado los Elenos y las FARC durante 30 años, época 
en la que comenzó la explotación de Caño Limón en 
el departamento. Cuando yo, de nuestro mensaje aquí, 
para hablar de mi departamento que tanto ha sufrido el 
efecto de la violencia, lo que quiero decirles a todos los 
colombianos es que votemos por el sí, esta tierra de la 
frontera colombiana, el departamento de Arauca, aún con 
la guerra es el primer productor de plátano de Colombia, 
¿lo sabían ustedes?, el departamento de Arauca es el 
segundo productor de cacao de Colombia, somos los 
primeros productores de plátano en Colombia, y tenemos 
una ganadería representativa alrededor de los 24 millones 
de cabezas de semovientes en Colombia, producimos 
mucho más de 1 millón, y déjeme terminar, Presidente, 
doctor Miguel Ángel Pinto, para decirle desde aquí al 
Ejército de Liberación Nacional que el 2 de octubre los 
colombianos votaremos mayoritariamente por el sí, y 
habremos tomado una decisión que la reconocerá la 
historia, como la mejor que tomó un país para acabar la 
guerra, y el ELN que tiene presencia en Arauca, y que 
tiene presencia en el Catatumbo y en parte de Santander, 
también terminará entendiendo que los colombianos no 
queremos más hombres ni mujeres armados y el ELN 
también entrará en diálogos con el Gobierno nacional, 
y el ELN también entregará las armas, y ese será en-
tonces el nuevo escenario, que habrá que agradecérselo 
entre otras cosas a las Fuerzas Militares de Colombia, 
al Gobierno nacional, a los negociadores, que hicieron 
posible que la paz en Colombia se haga una realidad, 
como ocurrirá después del 2 de octubre, cuando los co-
lombianos le demos una oportunidad de paz a Arauca y 
a nuestra patria, muchas gracias.

Dirección de Presidencia, Miguel Ángel Pinto 
Hernández:

Señor Secretario por favor sírvase informarme qué 
quórum existe en este momento.

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Señor Presidente se ha conformado el quórum deci-
sorio, hay tres proposiciones.

Dirección de Presidencia, Miguel Ángel Pinto 
Hernández:

Habiéndose conformado el quórum decisorio y 
habiéndose leído el orden del día con unas proposicio-
nes que se han presentado en la mesa, voy a poner en 
consideración el orden del día, señor Secretario sírvase 

el orden del día.

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Dicen lo siguiente las proposiciones:

Solicita aplazar la discusión y votación del expediente 
en la Comisión de investigación y acusaciones número 
1611 que se encuentra en el tercer punto del orden del 

El doctor Óscar bravo presenta la siguiente propo-
sición:

Solicita la plenaria pasar el punto de proyectos de 
ley al primer lugar del orden del día, para la sesión del 
7 septiembre del 2016.

Doctor Silvio José Carrasquilla presentó la propo-
sición:

Que busca pasar el punto ocho de proyectos de ley, 
al segundo lugar en el orden del día de la sesión del 7 
septiembre 2016.

El doctor Santiago Valencia presentó la proposición:
Para que se declare una sesión informal. 
Esas serían las proposiciones sobre el orden del día.
Dirección de Presidencia, Miguel Ángel Pinto 

Hernández:
Tiene la palabra el Representante Christian Moreno.
Intervención del Honorable Representante 

Cristian José Moreno Villamizar:
Presidente, yo le solicito a usted y a la Mesa Directiva 

que se apruebe el orden del día inicialmente planteado, el 
cual establece como el primer punto el debate de control 
político a la crisis de la salud, donde se cita al señor Ministro 
Alejandro Gaviria, al Superintendente, y a otros funcionarios 
más del Estado y miembros de los órganos de control, y 
que por favor, se les haga el llamado a los señores funcio-
narios del Gobierno nacional, que acudan y que asistan al 
respectivo debate de control político, que con anticipación 
y con anterioridad se ha citado y se ha solicitado y es una 
falta de respeto con la Cámara de Representantes y con el 
citante, que estemos ya, a casi dos horas luego de haber 
comenzado, y que no hayan hecho presencia el Ministro y 
de la Superintendencia Nacional de Salud.

Dirección de Presidencia, Miguel Ángel Pinto 
Hernández:

Señor Secretario, existiendo dos proposiciones que se 
contraponen al orden del día, la una que propone mantener 
el orden del día para hoy y la otra que pretende hacer una 

los proyectos de ley, cuál de las dos proposiciones so-
metemos a consideración de la plenaria, en primer lugar.

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Señor Presidente, la proposición de Óscar Bravo, 
solicita a la plenaria que pase el punto de proyecto de 
ley al primer lugar del orden del día, se sometería en 
primer lugar, la del doctor Óscar Bravo.

Dirección de Presidencia, Miguel Ángel Pinto 
Hernández:

Vamos a poner en consideración la proposición del 
-

ción al orden del día, si se vota no, se mantiene el orden 
del día como está conforme a la otra proposición que 
está también radicada en Secretaría, en consideración 
el orden del día con la proposición presentada por el 
Representante Óscar Bravo, está en discusión, anuncio 
que va a cerrarse, queda cerrado, señor Secretario sírvase 
abrir el registro para votar el orden del día.

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Se abre el registro para votar la proposición del doc-
tor Óscar Bravo, para que pase el punto de proyectos 
de ley en primer lugar, señores de cabina habilitar el 



Página 24 Jueves, 29 de septiembre de 2016 GACETA DEL CONGRESO  812

sistema, señores pueden votar, señores Representantes 
pueden votar.

El Representante Rafael Romero dejó el registro 
abierto.

Dirección de Presidencia, Miguel Ángel Pinto 
Hernández:

Nos restan 20 segundos para completar el término de 
votación, no sé si falte algún Representante por votar.

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Señor Presidente, ha transcurrido media hora y se ha 
desintegrado el quórum decisorio.

Dirección de Presidencia, Miguel Ángel Pinto 
Hernández:

Representante Nilton Córdoba, ¿no votó?
Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 

Serrano:
Existe quórum deliberatorio únicamente y no se 

aprobó el orden del día.
Dirección de Presidencia, Miguel Ángel Pinto 

Hernández:
Le voy a pedir a la plenaria de la Cámara antes de 

anunciar proyectos que por favor decretemos un minuto 
de silencio por el fallecimiento de la señora Clara Gon-
zález de Rojas, la señora madre de nuestra compañera 
Representante del partido Liberal, Clara Rojas.

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

El Presidente ha decretado un minuto de silencio por 
la madre de la Representante Clara Rojas, quien acaba 
de fallecer, por favor nos ponemos de pie señores repre-
sentantes, señores asistentes. Muchas gracias.

MINUTO DE SILENCIO 
Dirección de Presidencia, Miguel Ángel Pinto 

Hernández:
Para quienes estén interesados, ella se encuentra en 

la funeraria Cristo Rey de la 98 y la misa será el día de 
mañana a las 10 y 30 de la mañana.

Resultados de grupo

Partido 100% Colombiano
Sí 0
No 2
No votado 0

Partido Cambio Radical
Sí 1
No 11
No votado 0

Partido Centro Democrático
Sí 0
No 16
No votado 0

Partido Conservador
Sí 2
No 5
No votado 0

Partido de la U
Sí 0
No 12
No votado 0

Partido Liberal Colombiano
Sí 0
No 18
No votado 1

Partido Mira
Sí 0
No 2
No votado 0

Partido Movimiento AICO
Sí 0
No 2
No votado 0

Partido Movimiento de Integra.
Sí 1
No 0
No votado 0

Partido Opción Ciudadana
Sí 0
No 3
No votado 0

Partido Polo Democrático
Sí 0
No 3
No votado 0

Partido Por un Huila Mejor
Sí 0
No 1
No votado 0

Partido Verde
Sí 1
No 2
No votado 0

Resultados individuales 

Yes  
Óscar Fernando Bravo Realpe Partido Cons
Julio Eugenio Gallardo Archbold Partido Movi
Ángela María Robledo Gómez Partido Verd
Juan Carlos García Gómez Partido Cons
José Luis Pérez Oyuela Partido Cam

No
José Carlos Mizger Pacheco Partido 100
Iván Darío Agudelo Zapata Partido Liber
Jaír Arango Torres Partido Cam
Lina María Barrera Rueda Partido Cons
Eduardo Alfonso Crissien Borrero Partido de la
Carlos Alberto Cuenca Chaux Partido Cam
Alfredo Rafael Deluque Zuleta Partido de la
Eduardo Diazgranados Abadía Partido de la
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Atilano Alonso Giraldo Arboleda Partido Cam
Jack Housni Jaller Partido Liber
Carlos Abraham Jiménez López Partido Cam
Juan Felipe Lemos Uribe Partido de la
Raymundo Elías Méndez Bechara Partido de la
Alfredo Guillermo Molina Triana Partido de la
Carlos Germán Navas Talero Partido Polo
Carlos Édward Osorio Aguiar Partido de la
Diego Patiño Amariles Partido Liber
Miguel Ángel Pinto Hernández Partido Liber
Crisanto Pizo Mazabuel Partido Liber
John Jairo Roldán Avendaño Partido Liber
Jorge Enrique Rozo Rodríguez Partido Cam
Miguel Ángel Barreto Castillo Partido Cons
Julián Bedoya Pulgarín Partido Liber
Guillermina Bravo Montaño Partido Mir
María Fernanda Cabal Molina Partido Cent
Germán B. Carlosama López Partido Movi
Mario Alberto Castaño Pérez Partido Liber
Fabián Gerardo Castillo Suárez Partido Cam
Marcos Yohan Díaz Barrera Partido Cent
Nilton Córdoba Manyoma Partido Liber
Wilson Córdoba Mena Partido Cent
Neftalí Correa Díaz Partido Liber
Víctor Javier Correa Vélez Partido Polo
Carlos Alberto Cuero Valencia Partido Cent
Antenor Durán Carrillo Partido Movi
Rafael Elizalde Gómez Partido Opci
Ciro Fernández Núñez Partido Cam
Pierre Eugenio García Jacquier Partido Cent
Hugo Hernán González Medina Partido Cent
Luciano Grisales Londoño Partido Liber
Carlos Eduardo Guevara Villabón Partido Mir
Samuel Alejandro Hoyos Mejía Partido Cent
Óscar de Jesús Hurtado Pérez Partido Liber
Rodrigo Lara Restrepo Partido Cam
Álvaro López Gil Partido Cons
Angélica Lisbeth Lozano Correa Partido Ver
Franklin Lozano de la Ossa Partido Opci
Norbey Marulanda Muñoz Partido Liber
Rubén Darío Molano Piñeros Partido Cent
Luz Adriana Moreno Marmolejo Partido de la
Christian José Moreno Villamizar Partido de la
Pedro Jesús Orjuela Gómez Partido Liber
Sandra Liliana Ortiz Nova Partido Ver
Flora Perdomo Andrade Partido Por U
Óscar Darío Pérez Pineda Partido Cent
Esperanza María Pinzón de Jiménez Partido Cent
Álvaro Hernán Prada Artunduaga Partido Cent
Eloy Chichi Quintero Romero Partido Cam
Ciro Alejandro Ramírez Cortés Partido Cent
Antonio Restrepo Salazar Partido Cam
Gloria Betty Zorro Africano Partido Cam
Héctor Javier Osorio Botello Partido de la
Juan Carlos Rivera Peña Partido Cons
Cristóbal Rodríguez Hernández Partido de la
Marco Sergio Rodríguez Merchán Partido Liber
Édward David Rodríguez Rodríguez Partido Cent
Candelaria Patricia Rojas Vergara Partido 100
Fernando Sierra Ramos Partido Cent
Leopoldo Suárez Melo Partido Liber
Eduardo José Tous de la Ossa Partido de la
María Eugenia Triana Vargas Partido Opci
Alirio Uribe Muñoz Partido Polo

Santiago Valencia González Partido Cent
Olga Lucía Velásquez Nieto Partido Liber
Ángelo Antonio Villamil Benavides Partido Liber
Arturo Yepes Alzate Partido Cons
María Regina Zuluaga Henao Partido Cent

No votado
Rafael Romero Piñeros Partido Liber

Compañeros, yo he querido informarle algo a la plena-
ria, vamos a conversar esta semana con los voceros de los 
partidos, a ver si es posible concertar para que la semana 
entrante pudiéramos sesionar o bien a partir del día lunes, 
o bien hasta el día jueves de la semana entrante, con el 
ánimo de no sesionar las dos semanas siguientes para que 
la plenaria, los congresistas, los Representantes a la Cámara 
tanto quienes hacen campaña por el no como quienes hacen 
campaña por el sí o hacemos campaña por el sí, podamos 
dedicarnos a recorrer el país a adelantar una pedagogía 
por la paz teniendo en cuenta que este es el punto más 
importante que le concierne hoy a Colombia. Si ustedes 
están de acuerdo sesionamos la semana entrante y no lo 
haríamos las dos semanas siguientes y compensaríamos 
después del dos de octubre esas fechas conforme lo ha 
ordenado el Consejo Nacional Electoral en su resolución, 
si no hay inconveniente en eso podemos consultar con los 
voceros y estén pendientes para convocar, vamos a hacer 
una convocatoria inicial para el lunes dos de la tarde.

Voy a concederle el uso de la palabra al Representante 
Santiago Valencia, mire, yo lo que les quiero decir es 
para que tengan pendiente esto, hoy vamos a anunciar 
proyectos y vamos a convocar para el lunes dos de la 
tarde, conforme a lo que acordemos con los voceros, les 
informaremos si sesionamos el lunes a las dos o volvemos 
al horario habitual del día martes, por la convocatoria 
quedará a partir de las dos de la tarde, Representante 
Santiago Valencia tiene el uso de la palabra. 

-
tiago Valencia González:

Presidente, gracias; pues lamentablemente se desinte-
gró el quórum para hacer el debate, sin embargo, le había 
yo propuesto a la plenaria poder escuchar al patrullero 
Óscar Eduardo Veloza Sánchez que nos trae un mensaje 
muy importante a nombre de 160 familias de miembros 
de la Fuerza Pública y me gustaría a pesar de que se ha 
desintegrado el quórum, si es posible y así lo considera 
que se le permita el uso de la palabra por cinco minutos 
para que pueda dirigirse a la plenaria antes de que se 
levante la sesión, gracias Presidente.

Dirección de Presidencia, Miguel Ángel Pinto 
Hernández:

No hay ningún inconveniente, Representante, para 
escucharlo, el problema es que no podemos votar la sesión 
informal en la medida en que en este momento no hay 
quórum para ello, si quiere después de que anunciemos los 
proyectos le concedemos el uso de la palabra a la persona 
que usted ha solicitado, Representante, con mucho gusto. 
Tiene la palabra el Representante Cristian Moreno.

-
tian José Moreno Villamizar:

Muchas gracias, señor Presidente; Presidente, lamen-
tablemente se desintegró el quórum y no fue posible hacer 
la aprobación del orden del día para realizar el debate de 
control político citado para el día de hoy, quiero, Presi-
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dente, aprovechar la oportunidad que usted me brinda 
para dejar de presente varias cosas, Presidente.

Primero, es fundamental que este debate de control 

cual los voceros establezcamos la agenda a trabajar por el 
plebiscito, se pueda adelantar este debate de control político 
que es necesario para el país, que es necesario que el país 
y que la Cámara de Representantes realice el debate de 
control frente a la grave situación de la salud y frente a la 
problemática que se está presentando hoy con unas nefastas 
intervenciones que realiza la Superintendencia Nacional de 
Salud en coordinación con el Ministerio de Salud. Y yo le 
hago también el llamado, señor Presidente, a la solidaridad y 
sobre todo la participación de los colegas de la Cámara; aquí 
es necesario que para que avance no solamente la agenda 
legislativa sino la agenda de debates de control político, 
podamos asistir y aprobar de manera diligente un orden del 
día sobre la dinámica que los congresistas y sobre el interés 
de los congresistas a hacer el ejercicio del control político.

Y por último decirle al Gobierno nacional, decirle al 
Ministro y decirle al Superintendente de Salud, que la verdad 
nos entristece mucho la languidez y nos entristece mucho 
la falta de actitud con la Cámara al no venir por lo menos 
y estar temprano frente a un debate previamente citado 
que hubiera motivado el interés de los Representantes a 
la Cámara, pero esperamos, Presidente, que con usted se 
reprograme lo antes posible el debate y podamos hacerle el 
control político al Ministerio y a la Superintendencia frente 
a las fallidas intervenciones, las nefastas intervenciones que 
están acabando con entidades públicas y privadas del sector 
salud, muchas gracias, señor Presidente.

Dirección de Presidencia, Miguel Ángel Pinto 
Hernández:

Señor Secretario por favor sírvase anunciar proyectos 
para el próximo lunes dos de la tarde.

Sí señor Presidente, se anuncian los siguientes proyec-
tos para la sesión plenaria del día lunes 12 de septiembre 
a las 2 de la tarde o para la siguiente sesión plenaria en 
la cual se debatan proyectos de ley o actos legislativos.

Proyectos para segundo debate:
1. Proyecto de ley número 117 de 2015 Cámara
2. Proyecto de ley número 113 de 2015 Cámara
3. Proyecto de ley número 230 de 2016 Cámara
4. Proyecto de ley número 250 de 2016 Cámara - 002 

de 2015 Senado
5. Proyecto de ley número 016 de 2015 Cámara
6. Proyecto de ley número 196 de 2016 Cámara
7. Proyecto de ley número 017 de 2016 Cámara
8. Proyecto de ley número 190 de 2015 Cámara - 016 

de 2015 Senado
9. Proyecto de ley número 069 de 2015 Cámara
10. Proyecto de ley número 027 de 2015 Cámara 
11. Proyecto de ley número 049 de 2015 Cámara
12. Proyecto de ley número 021 de 2015 Cámara
13. Proyecto de ley número 089 de 2015 Cámara
14. Proyecto de ley número 104 de 2015 Cámara
15. Proyecto de ley número 019 de 2015 Cámara

16. Proyecto de ley número 007 de 2015 Cámara
Y expediente número 1611
Denunciante: José Vicente Cañas Cardona.
Denunciados: Magistrados de la Corte Suprema de 

Justicia.
Han sido anunciados, señor Presidente, los proyectos 

de ley para la sesión plenaria del día lunes 12 de septiembre 
a las 2 de la tarde o para la siguiente sesión plenaria en 
la cual se debatan proyectos de ley o actos legislativos.

Dirección de Presidencia, Miguel Ángel Pinto 
Hernández:

Muy bien, anunciados los proyectos para el próximo 
lunes a las 2 de la tarde, el día miércoles señor Secretario 
para que mantengamos el orden del día el miércoles el 
debate que estaba para el día de hoy, tiene la palabra el 
Representante Germán Navas Talero.

Germán Navas Talero: 
Es que, Presidente, como usted está en contacto 

permanente con los altos heliotropos, usted está mejor 

que es chisme de pacillo, ¿qué sabe usted en relación con 
que ya no habemus Procurador? Se lo pregunto a usted 
como Presidente de la Cámara y como paisano del doctor 
Ordóñez, porque el runrún que hay es que su paisano ya 

guastaría saberla, porque lo que se dice en corrillos es que 
ya no hay Procurador, ¿usted qué sabe? Usted que está en 
contacto con el otro mundo, porque me gustaría saberlo.

Por eso, es que dice aquí un parlamentario que sería 
para lanzar voladores, entonces quisiera saber Presidente 
qué hay de cierto en esa información, le preguntamos a 
usted porque una cosa es el runrún y su voz es la voz auto-
rizada, usted tiene comunicación con el altísimo, gracias.

Dirección de Presidencia, Miguel Ángel Pinto 
Hernández:

Muchas gracias Representante Germán Navas, pero la 
verdad me estoy enterando por sus palabras, Representante 
Santiago Valencia, me informan por Ley 5ª no puedo conce-
der el uso de la palabra toda vez que no estamos en sesión 
informal y no hay quórum para decretar la sesión informal 
para poderlos oír, le sugiero que los invitemos si quiere a la 
próxima sesión donde haya el quórum, para poder someter 
a consideración la proposición y declarar sesión informal 
en ese momento. Se levanta la sesión y se convoca para el 
próximo lunes 2 de la tarde.

Secretario General, Jorge Humberto Mantilla 
Serrano:

Se levanta la sesión, el señor Presidente ha citado 
entonces para debate de control político, aplazado el 
debate del día de hoy donde se citaba al señor Ministro 
de Salud y al Superintendente Nacional de Salud y al 
gerente de Cafesalud, entonces queda para la próxima 
semana miércoles y proyectos de ley para el lunes 12 
de septiembre.

Se levanta la sesión siendo las 4 y 31 minutos de la 
tarde, muy buen día y resto del día a todos y a todas.

Entonces se ha citado para el lunes 12 de septiembre 
a las 2 de la tarde para proyectos de ley y para el debate 
de control político el miércoles 14 de septiembre a partir 
de las 2 de la tarde.
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